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Памятные 
даты

официально

3 АвгусТА

– Началась первая экспеди-
ция мореплавателя Христо-
фора Колумба в Новый Свет 
(1492 г.).

– В Москве открылся пер-
вый Международный кино-
фестиваль (1959 г.).

4 АвгусТА

– На территории Крем-
ля заложен первый в Москве 
каменный храм – церковь 
Успения Пресвятой Богороди-
цы. Впоследствии на этом ме-
сте возвели Успенский собор 
(1326 г.).

5 АвгусТА

– Григорий Федотов стал 
первым футболистом, забив-
шим сто мячей в чемпиона-
тах СССР (1948 г.).

6 АвгусТА

– День железнодорожника.
– Открытие первых всесо-

юзных соревнований по пара-
шютному спорту (1935 г.).

7 АвгусТА

– День маяка.
– В СССР за кражу государ-

ственной и коллективной соб-
ственности в крупных разме-
рах введена смертная казнь – 
«закон о трех колосках» (зна-
менитый «указ семь-восемь») 
(1932 г.).

– Проведен первый ком-
пьютерный шахматный тур-
нир (1970 г.).

8 АвгусТА

– Международный день 
альпинизма.

– Международный день оф-
тальмологии.

– Всемирный день кошек.
– В СССР принято положе-

ние об отпусках и условиях 
труда подростков (1955 г.).

– В Германии запатентова-
на первая в мире автоматиче-
ская мойка для автомобилей 
(1962 г.).

9 АвгусТА

– Международный день ко-
ренных народов мира.

– День защиты леса от по-
жара.

– В Ленинграде открылся 
первый в мире Музей цирка и 
эстрады (1928 г.).

ГРАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на август 2023 года

3 Троицкий
Вениамин Юрьевич
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельнос-
ти, налогов, сборов, транспортного обслуживания, связи, бан-
ков, аренды земли и имущества

10 Аверьянов
Олег Владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопас-
ности и административно-контрольным полномочиям на му-
ниципальном уровне, вопросы призыва в вооруженные силы 
Российской Федерации

24 Колмогорова
Светлана Леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровле-
ния, занятости детей и подростков в летний период, вопро-
сы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел: 62-71-54

Саммит Россия-Африка
Юрий Гришан принял участие в панельной сессии

в санкт-Петербурге с 27 
по 28 июля проходила ди-
скуссия в рамках второго 
саммита Россия-Африка. В 
панельной сессии «Инфра-
структурное развитие, инно-
вации и комфортная город-
ская среда» участники сес-
сии обсудили вопросы мо-
дернизации и совершенство-
вания инфраструктуры, вне-
дрения инновационных под-
ходов и технологий. Они так-
же говорили о мерах по со-
зданию благоприятной сре-
ды для бизнеса и привлече-
нию иностранных инвесто-
ров, способствующих устой-
чивому развитию городов 
обоих регионов.

В заседании приняли учас-
тие генеральный директор 
TV BRICS Жанна Толстикова, 
министр развития железных 
дорог Республики Гана Джон 
Питер Амеву, мэр Магада-
на Юрий Гришан, мэр Йо-
ханнесбурга Кабело Гваман-
да, президент Торгово-про-
мышленной палаты РФ Сер-
гей Катырин, партнер-осно-
ватель компании Africana 
Infrastructure Capital Уиль-
ям Квенде, глава города Рос-
това-на-Дону Алексей Логви-
ненко, заместитель минист-
ра строительства жилищно-
коммунального хозяйства РФ 
Никита Стасишин, глава го-
рода Липецка Евгения Увар-

кина, председатель Комитета 
по сотрудничеству со страна-
ми ближнего и дальнего за-
рубежья Союза строителей 
России Михаил Гринь.

– Современный Магадан 
может поделиться приме-
ром комплексной застройки 
территории на примере раз-
вития Горохового поля. Боль-
шую роль здесь играет го-
сударственно-частное парт-
нерство в становлении го-
родской инфраструктуры. 
Это способствует устойчиво-
му развитию города, а значит 
улучшению качества жизни 
горожан. Кроме того, прави-
тельство области активно ре-
ализует этапы Мастер-плана 
Магадана, который включает 
в себя следующие ключевые 
направления развития го-
рода: комплексную застрой-
ку Горохового поля, создание 
«морского фасада» города, 
комплексное благоустройст-
во микрорайонов Третьего и 
Нагаево, объекты образова-
ния и спорта, строительст-
во пассажирского терминала 
аэропорта «Сокол». Большие 
надежды наш регион возла-
гает на строительство желез-
ной дороги протяженностью 
около 1600 километров. Рас-
сматриваются два вариан-
та пути: полностью проло-
жить дорогу вдоль Колым-
ской трассы либо провести 

часть путей через Оймякон в 
Якутии. Второй вариант пути 
короче, но требуют работы в 
суровых природных и кли-
матических условиях – рас-
сказал мэр Магадана на Фо-
руме.

Участники сессии также 
обсудили вопросы модерни-
зации и совершенствования 
инфраструктуры, внедрения 
инновационных подходов и 
технологий. Они рассмотре-
ли меры по созданию благо-
приятной среды для бизнеса 
и привлечению иностранных 
инвесторов, способствующих 
устойчивому развитию го-
родов обоих регионов. Жан-
на Толстикова, генеральный 
директор международной се-
ти TV BRICS, рассказала о ро-
ли медиасети в популяриза-
ции инноваций для создания 
комфортной городской сре-
ды.

В свою очередь, замести-
тель министра строительст-
ва и жилищно-коммунально-
го хозяйства РФ Никита Ста-
сишин рассказал, в каком со-
стоянии сейчас находятся 
стройкомплекс в России и 
каким опытом РФ готова по-
делиться с Африкой: «По по-
ручению Президента было 
запущено инфраструктурное 
меню. Это огромное количе-
ство средств, которые идут 
на модернизацию инженер-
ной, транспортной, комму-
нальной и социальной ин-
фраструктуры. Команда на-
шей страны в части урбани-
стики строительного блока, 
комфортной городской сре-
ды, умного города и транс-
формации ЖКХ работает на 
одну цель – поменять каче-
ство жизни наших граждан. 
Но для того чтобы менять 
на практике, нужно сначала 

провести огромную работу – 
нормативную, научную – и 
воспользоваться лучшими 
практиками мировыми для 
того, чтобы сделать стандар-
ты. Мы планируем развить 
направление быстровозводи-
мого индивидуального жи-
лищного строительства. По-
смотрим, как можно приме-
нить наши технологии не-
капитального строительства 
для развития первичного зве-
на здравоохранения. Это ФА-
Пы, модули, которые собира-
ются и не требуют подклю-
чения к магистральным се-
тям. За последние десять лет 
с точки зрения стройки, ком-
мунальной инфраструкту-
ры, применения новых тех-
нологий мы очень далеко 
шагнули вперед. По каждо-
му из направлений – меди-
цина, образование, жилищ-
ное строительство, комфорт-
ная городская среда, комму-
нальные услуги – мы путем 
проб и ошибок сформирова-
ли по-настоящему эффектив-
ные решения. Этими реше-
ниями по любым из направ-
лений, которые относятся к 
Министерству строительст-
ва и ЖКХ России, готовы по-
делиться по первому запросу 
наших коллег из Африки».

Панельная дискуссия дала 
возможность экспертам об-
меняться лучшими практи-
ками, выделить современные 
требования к развитию ин-
фраструктуры и рассмотреть 
инновационные подходы, ко-
торые могут сделать города 
более удобными и экологиче-
ски устойчивыми.

По материалам:
https://www.kp.ru/ и
https://tvbrics.com

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-zheleznodorozhnika
https://my-calend.ru/holidays/den-alpinista
https://my-calend.ru/holidays/den-alpinista
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-oftalmologii
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-oftalmologii
https://my-calend.ru/holidays/den-koshek
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-korennyh-narodov-mira
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-korennyh-narodov-mira
https://tvbrics.com
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что, где, когда

В топе новостей Цифры и факты
90 лет назад состоялась первая Лено-Ко-

лымская экспедиция под руководством опыт-
ного капитана П. Г. Миловзорова, неоднократ-
но совершавшего плавания в полярных во-
дах. Ее цель – организовать речной флот на 
реке Колыме. В состав экспедиции вошли два 
специально построенные для Колымы бук-
сира: «Дальстрой-1» и «Дальстрой-2», букси-
ро-пассажирский пароход «Революционный», 
суда «Леонгард», «Колхозник» и шесть барж с 
необходимыми грузами.

100 лет со дня рождения Людвика Ивано-
вича Жуковского, полного кавалера ордена 
Славы. В Магаданскую область прибыл 11 ав-
густа 1951 г. Работал в Тенькинском, Ягоднин-
ском районах бухгалтером ряда промышлен-
ных предприятий, трудился главным бухгал-
тером шахты «Кедровская» Аркагалинского 
шахтоуправления (Сусуманский район), глав-
ным бухгалтером управления «Магадантепло- 
сеть». Награжден орденом Отечественной 
войны 1-й степени, медалями, знаками отли-
чия.

120 лет со дня рождения Георгия Амбарцу-
мовича Кечека, главного геолога Геолого-раз-
ведочного управления Дальстроя, лауреата 
Государственной премии 1-й степени. На Ко-
лыму прибыл в 1935 г. До 1938 г. работал глав-
ным геологом Южного горнопромышленного 
управления, а с организацией Геолого-разве-
дочного управления Дальстроя в 1939 г. стал 
его главным геологом. На этом посту им бы-
ло многое сделано для улучшения методи-
ки разведочных работ по россыпному золоту, 
проведена большая работа по созданию еди-
ной геолого-разведочной службы Дальстроя.

33 года назад совместным приказом рек-
тора Магаданского государственного педа-
гогического института и областного отде-
ла народного образования в Магадане орга-
низован Северный гуманитарный лицей. Ав-
торами проекта создания первого на Даль-
нем Востоке учебного заведения гумани-
тарного направления выступили заведу-
ющая кафедрой педагогики Магаданско-
го пединститута Н. Гаджиева и кандидат 
философских наук Т. Радионова. Бессмен-
ный директор – почетный гражданин горо-
да Магадана, заслуженный учитель РСФСР 
В. Е. Гоголева.

53 года назад открылся крупнейший на Се-
веро-Востоке Дом связи в Магадане по ад-
ресу: Пролетарская, 10. Общая площадь – 7 
тысяч м2. Здесь располагается Главный по-
чтамт – центр почтовых предприятий горо-
да, телеграфно-телефонная станция и другие 
службы связи.

88 лет назад (1935) в составе Рабоче-кре-
стьянской милиции НКВД по Дальнему Севе-
ру образован аппарат регулирования улично-
го движения. На центральной улице Магада-
на размещен первый светофор.

Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«вечеРняя МосквА»
Житель магаданского поселка по-

бедил в чемпионате по промывке зо-
лота.

В чемпионате по промывке золо-
та «Старательский фарт» победил жи-
тель магаданского поселка Стеколь-
ный Виктор Шадрин. Об этом сообща-
ет РИА Новости со ссылкой на одного 
из организаторов соревнований.

Виктор Шадрин из Стекольного на-
мыл 6,49 грамма, стал победителем 
«Старательского фарта», он выиграл 
один миллион рублей. Татьяна Симсо-
ненко из города Зима (Иркутская об-
ласть) намыла 3,87 грамма, заняла вто-
рое место чемпионата «Старательский 
фарт» и получила 700 тысяч рублей.

Третье место занял Павел Колосов из 
города Советская гавань (Хабаровский 
край), он намыл 3,7 грамма и получил 
300 тысяч рублей, передает РИА Ново-
сти.

В 2019 году победителем турнира 
стал врач из поселка Дукат. За 15 ми-
нут он сумел отмыть драгоценный 
металл общим весом 2,4 грамма, чем 
обеспечил себе выигрыш в миллион 
рублей.

коЛЫМА.RU
Прийти на выборы (18+) смогут во-

еннослужащие батальона “колыма” 
и жители Ждановки.

Два экстерриториальных избира-
тельных участка создала Избиратель-
ная комиссия Магаданской области, 
сообщает ГТРК «МАГАДАН».

Им присвоили номера 88 и 89. Об 
этом сегодня сообщил председатель 
Избирательной комиссии Магадан-
ской области Николай Жуков. Один из 
них откроют в военной части, на тер-
ритории которой создан батальон «Ко-
лыма». Второй участок должен поя-
виться в подшефном у Магадана горо-
де Ждановка.

Николай Жуков, председатель Изби-
рательной комиссии Магаданской об-
ласти: Во-первых, там смогут прого-
лосовать магаданцы, которые коман-
дируются туда для выполнения задач 

по восстановлению хозяйства города. 
А, во-вторых, и для нас это даже име-
ло большую, наверное, роль при при-
нятии такого решения, потому что ко-
мандировочных магаданцев относи-
тельно немного, вот это то, что члены 
участковой комиссии смогут посетить 
воинские части, где сегодня находятся 
в магаданцы. Во всяком случае попро-
бовать охватить, как можно большее 
количество воинских частей, чтобы 
наши колымчане мобилизованные то-
же имели возможность проголосовать.

ИА MagadanMedia
Два врача-офтальмолога и педи-

атр пополнят штат медиков колы-
мы.

Руководитель Центра управления 
регионом Павел Береговой провел 
прямой эфир с первым заместителем 
министра здравоохранения и демо-
графической политики Магаданской 
области Еленой Кузьменко. Жителей 
региона интересовали вопросы записи 
к узким специалистам, работы высо-
котехнологичного оборудования, при-
ема в детской поликлинике и другие.

Первый вопрос касался открытия го-
родской поликлиники после ремонта. 
Елена Кузьменко уточнила, что меду-
чреждение вернется в график работы 
до конца года.

«Амбулаторное подразделение 
№ 1 городской поликлиники откроется 
в декабре текущего года. Ведется пре-
красный ремонт, как сейчас модно го-
ворить, с брендированием. Очень над-
еемся на мэрию, что нам помогут с 
асфальтом, подъездными дорогами и 
дорожными знаками, и в декабре мы 
распахнем двери городской поликли-
ники для всех желающих», – отметила 
первый замминистра.

Несколько вопросов были посвяще-
ны записи на прием к узким медспе-
циалистам. Так, магаданка пожалова-
лась на сложности с записью к офталь-
мологу. По словам первого замминис-
тра, сейчас из шести имеющихся в го-
родской поликлинике ставки врачей-
офтальмологов работает только два. 

Но в ближайшее время ситуация изме-
нится к лучшему.

«К нам приезжает, и, возможно, че-
рез пару недель приступит к работе 
врач-офтальмолог, закончивший ор-
динатуру. Это очень приятно, что к 
нам едут молодые специалисты рабо-
тать. И одновременно у нас на следую-
щий год закончит врач, поступивший 
по целевому направлению сначала в 
институт, потом в ординатуру, где он 
два года отучился офтальмологии, и 
тоже прибудет на работу к нам. К это-
му времени мы обещаем, что в пер-
вой поликлинике дооснастим офталь-
мологический кабинет, то есть рабочее 
место врача с современным оборудо-
ванием», – поделилась планами Елена 
Кузьменко.

Вторая часть вопроса затрагивала 
работу эндокринолога – жительни-
ца областного центра отметила, что 
взять талон на прием к этому специ-
алисту также затруднительно. «Эндо-
кринолог осуществляет только кон-
сультативную часть. То есть в случае, 
если не удается компенсировать высо-
кий сахар, уровень гликемии, если на-
ступает обострение сахарного диабе-
та, то уже участковый терапевт по сис-
теме «врач-врач» описывает пациента 
самостоятельно, записывает на прием 
к эндокринологу. Тем пациентам, у ко-
торых впервые устанавливается диаг-
ноз – сахарный диабет, на консульта-
цию также терапевт направляет. Врач-
эндокринолог в случае, если есть необ-
ходимость повторной консультации, 
сам значит пациенту дату и время», – 
пояснила Елена Кузьменко.

От молодой мамочки поступил во-
прос о том, почему в детской поликли-
нике приходится сидеть в очереди тем, 
кто взял талон на определенное время. 
Дело в том, что врач принимает и по 
талонам, и тех, кто пришел на прием 
без него. Елена Кузьменко подчеркну-
ла, что разгрузить очередь в детском 
медучреждении поможет новый врач.

«К нам сейчас трудоустроился мо-
лодой педиатр. Он будет осуществлять 
медицинскую помощь в неотложном 
порядке. То есть все те, кто пришел по 
записи, будут идти по записи к участ-
ковому педиатру, а кто пришел вне-
запно, будут перенаправлены в этот 
кабинет. Я надеюсь, что таким обра-
зом нам удастся урегулировать кон-
фликтные ситуации. В любом случае 
возможны какие-то накладки, просто 
прошу потерпеть, пока все остальные 
педиатры выйдут из отпуска», – обра-
тилась к зрителям первый замминис-
тра. 

Подготовлено редакцией «вМ»

Филиал ВГТРК ГТРК «Магадан» с прискорбием сообщает, что в городе Санкт-Петербург на 60-м году ушла из жизни известный ма-
гаданский журналист и медиаменеджер Людмила Александровна Позаркова.

Людмила Позаркова родилась на Дальнем Востоке, в Петропавловске-Камчатском. В Магадан приехала в 1984 году после оконча-
ния Хабаровского института культуры. В ГТРК «Магадан» пришла в 1991 году. Она – создатель и первая ведущая знаменитой на ру-
беже веков программы «Акцент», автор многих документальных проектов, в том числе #Магаданвысота, инициатор и организатор 
празднования эвенского Нового года «Хэбденек» в нынешнем формате. Ее телевизионные материалы становились явлением мага-
данской журналистики, а литературные способности были настолько многогранны, что она писала не только газетные статьи, но и 
сказки. С 2007 года в течение 14 лет Людмила Позаркова – заместитель директора ГТРК «Магадан», руководитель нашего телевизи-
онного вещания. В 2021 году она закончила свою карьеру в медиасфере и уехала в Санкт-Петербург.

Друзья, коллеги навсегда сохранят память о Людмиле Позарковой как о талантливом журналисте, прекрасном телевизионном ве-
дущем, мудром руководителе, заботливом наставнике молодых сотрудников, добром и отзывчивом товарище. Ум, женская привле-
кательность и скромность сочетались в ней с твердым характером, выдержкой и смелостью.

Коллектив Филиала ВГТРК ГТРК «Магадан» потрясен безвременным уходом из жизни Людмилы Александровны Позарковой и вы-
ражает глубокие соболезнования ее родным и близким.

https://ria.ru/20230729/zoloto-1887025729.html
https://ria.ru/20230729/zoloto-1887025729.html
https://vm.ru/news/656667-medik-otmyl-million-rublej-za-15-minut-na-kolyme
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая Россия»

Подарки от Центра поддержки
Колымская многодетная семья получила велосипеды

с просьбой оказать помощь 
семье участника сво обрати-
лись жители поселка Палатка 
Магаданской области.

К руководителю Центра 
поддержки семей мобилизо-
ванных, депутату Ксении Су-
ханкиной с просьбой о помо-
щи в приобретении велоси-
педа обратились волонтеры 
Хасынского округа. Много-
детная мама из поселка Па-
латка в настоящее время од-
на воспитывает четверых де-
тей. Глава семейства нахо-
дится в зоне СВО, был в прош-

лом году он был мобилизо-
ван. Двухколесный транс-
порт понадобился для орга-
низации семейного досуга, 
где воспитываются четверо 
мальчишек.

В результате просьбу волон-
теров услышали и помощь 
оказали за счет средств фон-
да поддержки Центра, вручив 
юным велосипедистам двух-
колесные транспортные сред-
ства. В семье теперь целый ве-
лопарк, а мальчишки обеща-
ют не нарушать правила до-
рожного движения.

«Такое внимание, когда ду-
мают о детях тех, кто находит-
ся там и рискует своими жиз-
нями, нам, хасынцам, очень 
приятно. Ранее семьям солдат 
вручались новогодние подар-
ки, подарки к Международно-
му женскому дню. Я знаю, что 
не так давно Центр передал 15 
инвалидных колясок для на-
ших раненых солдат в госпи-
тали Минобороны. Благодарим 
за отзывчивость и доброе сер-
дце Ксению Александровну и 
всех ее коллег», – сказала во-
лонтер Анжела Ударцева.

Напомним, с 2022 года Центр 
в приемной «Единой России» 
оказывает адресную помощь 
семьям участников СВО – от 
бытовой до юридической и 
психологической. За время ра-
боты Центра реальную помощь 
получили более восьми десят-
ков семей военнослужащих. 
Все семьи военнослужащих, 
мобилизованных граждан и 
добровольцев, участвующих в 
СВО, получают здесь помощь и 
поддержку

Поддержка фронта и исполнение народной программы
«Единая Россия» подвела итоги весенней сессии

Работу фракции «единой 
России» в государственной 
Думе в весеннюю сессию во 
многом определила спецо-
перация, подчеркнул секре-
тарь генсовета партии Анд-
рей ТуРчАк на итоговом со-
брании фракции.

«Единая Россия» продолжила 
укреплять статус и господдер-
жку бойцов и их семей, закры-
вать пробелы, вскрытые СВО. В 
этой работе принимали учас-
тие все депутаты фракции.

Партия инициировала 40% за-
конов в Госдуме, которые вы-
полняют поручения президента 
по поддержке участников СВО и 
их семей, семей с детьми и со-
циально-незащищенных кате-
горий, обеспечению обороно-
способности страны и ее техно-
логического суверенитета

Среди наиболее важных ре-
шений, принятых этой весной, 
Андрей Турчак назвал призна-
ние ветеранами боевых дей-
ствий ополченцев, защищав-
ших Донбасс с 2014 года, вве-
дение бесплатной юридиче-
ской помощи для участников 
СВО и членов их семей. Отдель-
но секретарь Генсовета выделил 
упрощение порядка признания 
участников СВО без вести про-
павшими и умершими.

Введены и дополнительные 
льготы для участников СВО и 
их детей при поступлении в 
вузы. Они получили право по-
ступать на бюджетные места 
в пределах отдельной квоты и 
пройти бесплатное обучение на 
подготовительных курсах.

Также приняты поправки 
о переводе ежемесячной вы-
платы участникам СВО из на-
туральной полностью в де-
нежную форму, закон о пога-
шении государством военной 
ипотеки в случае гибели или 
получения тяжелой инвалид-
ности в СВО. На этой же неде-
ле предстоит рассмотреть по-
правки о приостановлении 
срочных трудовых контрак-
тов мобилизованным и добро-
вольцам на период участия 
в СВО, о праве работодателей 
выплачивать им материаль-
ную помощь. Реализация этих 
инициатив повысит гарантии 
социальной защиты бойцов, 
отметил Андрей Турчак.

Наряду с поддержкой фронта 
приоритетной задачей «Единой 
России» оставалось исполнение 
народной программы партии.

«Для ее реализации были 
приняты законы о развитии 
школьной медицины, бес-
платном проезде детских ав-

тобусов по платным дорогам, 
поддержке спортивных тре-
неров, защите граждан от не-
законных действий коллек-
торов, введении заброшенно-
го имущества в оборот, повы-
шении безопасности газового 
оборудования в МКД и мно-
гие другие», – напомнил Ан-
дрей Турчак.

Он добавил, что до конца 
сессии Госдума рассмотрит 
законопроект «Единой Рос-
сии» об инклюзивном отдыхе 
для детей-инвалидов и детей 
с ОВЗ в летних оздоровитель-
ных лагерях.

Кроме того, ко второму чте-
нию готовится законопроект 
о занятости – он направлен 
на профилактику безработи-
цы, закрепляет понятие ча-
стичной занятости.

Одним из ключевых направ-
лений работы фракции стала 
поддержка семей с детьми. По 
инициативе партии отменен 
НДФЛ при продаже земельных 
участков для семей с детьми, 
идет работа над расширением 
гарантий для детей с особен-
ностями развития и детей-си-
рот, рассматриваются другие 
инициативы.

Помимо этого, «Единая Рос-
сия» обеспечила возможность 

врачам-стажерам работать под 
контролем наставников, что 
позволит решать проблему ка-
дрового дефицита в здравоох-
ранении, продолжила разви-
тие сферы образования, приня-
ла ряд решений по защите тра-
диционных ценностей.

Также приняты законы о на-
казании за дискредитацию ар-
мии и распространение лож-
ной информации в отношении 
добровольцев. Предусмотрена 
повышенная ответственность 
в отношении террористов, ди-
версантов, изменников Роди-
ны. Обеспечена возможность 
оперативной блокировки за-
прещенного контента в интер-
нете – призывов к терроризму, 
экстремизму, сбору средств 
для поддержки ВСУ.

В Магадане создан региональ-
ный филиал фонда «Защитники 
Отечества». Одна из основных 
его задач – содействие участ-
никам специальной военной 
операции и их семьям в полу-
чении всех полагающихся мер 
государственной поддержки

По словам первого замести-
теля секретаря регионально-
го отделения партии, руко-
водителя фракции «единой 
России» в заксобрании колы-
мы Эдуарда козЛовА, в Мага-

данской области помимо феде-
ральных мер социальной под-
держки введены дополнитель-
ные региональные меры под-
держки семей военнослужа-
щих, мобилизованных граждан 
и добровольцев.

Как отметил Эдуард Козлов, 
депутаты «Единой России» в 
весеннюю сессию приняли ак-
тивное участие в обсуждении 
и принятии необходимых за-
конов, в том числе, касающих-
ся помощи участникам СВО 
и их семьям. Многие иници-
ативы, включая федеральный 
уровень, исходят от депутатов 
«Единой России».

Эдуард Козлов также подчерк-
нул, что депутаты фракции ре-
гулярно собирают и доставляют 
помощь участникам спецопера-
ции, решают юридические и бы-
товые вопросы, держат связь с 
семьями военнослужащих. С ок-
тября прошлого года в общест-
венной приемной партии орга-
низован и действует Центр под-
держки семей мобилизованных.

«Все семьи военнослужащих, 
мобилизованных граждан и 
добровольцев, участвующих в 
СВО, получают помощь и под-
держку. Благодарю коллег за 
неравнодушие!», – подчеркнул 
Эдуард Козлов.

«Наш край-Россия»
В Магадане выпустили 

патриотический музыкальный клип

он посвящен нашей ма-
лой родине, родной колы-
ме – месту, любовь к кото-
рому живет в каждом из нас.

Снимали музыкальную 
композицию (12+) в Магада-
не, в одном из самых попу-
лярных, красивых и совре-
менных мест – парке Маяк, 
расположенном в прибреж-
ной зоне бухты Нагаева.

Исполнили песню «Наш 
край-Россия» (12+) представи-
тели разных национальностей, 
общественных объединений, 
волонтеры, а также творческие 
коллективы Магаданской обла-
сти. Автор песни – ансамбль 
казачьей песни «Криница».

В музыкальной видеоком-
позиции показаны уникаль-
ные традиции, колорит и до-
стопримечательности Мага-
данской области, природное 
многообразие Колымы.

«Мы в едином порыве ис-

полнили композицию, спо-
собную сплотить, вселить ве-
ру в непобедимость и мощь 
нашей страны, – говорит ор-
ганизатор патриотической 
акции Ксения Суханкина. – 
Мы, колымчане, вместе со 
всей страной разделяем ис-
креннюю радость и торжест-
во исторической памяти».

В композиции проникно-
венно звучат такие строчки: 
«Реки, моря, океаны, леса и 
поля, горы могучие, снеги и 
ветры лихие. Это бескрайняя, 
это родная земля! Это наш 
край и наш рай! Это Россия!».

Как отметили организато-
ры акции, эта композиция – 
важное напоминание, о том, 
что мы живем в прекрасном 
городе, в самом лучшем ре-
гионе и в самой великой 
стране с великой историей.

смотреть: Тг-канал сергей 
носов Live (от 28 июля)

file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 
file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 
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Дополнительные меры поддержки
XXVI заседании Магаданской областной Думы

на XXVi заседании Мага-
данской областной Думы де-
путаты приняли законы, ка-
сающиеся оплаты транс-
портного налога и предо-
ставления земельных участ-
ков, а также постановление 
об установлении в регионе 
новой памятной даты – Дня 
ветеранов боевых действий 1 
июля.

Так, от уплаты транспорт-
ного налога за 2022 год будут 
освобождены колымчане, ко-
торые участвуют в специаль-
ной военной операции – мо-
билизованные, контрактни-
ки, добровольцы. Автором за-
кона выступил председатель 
Магаданской областной Ду-
мы Сергей Абрамов.

Льгота применяется к легко-
вым и грузовым автомобилям 
с мощностью двигателя до 150 
л. с. включительно, катерам, мо-
торным лодкам и другим вод-
ным транспортным средст-
вам с мощностью двигателя до 
30 л. с., мотоциклам и моторол-
лерам. Если налогоплательщик 
является владельцем двух или 
более транспортных средств 
или имеет право на налоговую 
льготу по другим основаниям, 
то она предоставляется только 
на одно транспортное средство 
и по одному основанию по вы-
бору налогоплательщика.

Также по инициативе про-
курора Магаданской области 
Дмитрия Разуваева приняли 
закон о бесплатном предостав-
лении земельных участков для 
военнослужащих, лиц, заклю-
чивших контракт о пребыва-
нии в добровольческом форми-

ровании, содействующих вы-
полнению задач, возложенных 
на Вооруженные Силы Россий-
ской Федерации, лиц, прохо-
дящих (проходившим) службу 
в войсках национальной гвар-
дии Российской Федерации и 
имеющих специальные зва-
ния полиции, удостоенных зва-
ния Героя РФ или награжден-
ным орденами РФ за заслуги, 
проявленные в ходе участия в 
СВО, и являющихся ветерана-
ми боевых действий. Также ме-
ра поддержки распространяет-
ся на семьи указанных воен-
нослужащих и лиц, погибших 
или умерших вследствие уве-
чья (ранения, травмы, конту-
зии) или заболевания, получен-
ных ими в ходе участия в СВО.

Единогласно депутатский 
корпус принял постановле-
ние об установлении Дня ве-
теранов боевых действий на 

Колыме. Субъектом правот-
ворческой инициативы стал 
руководитель фракции ЛДПР 
в заксобрании Роман Исаев. 
До этого День ветеранов бое-
вых действий 1 июля в России 
отмечали неофициально, па-
мятная дата была установле-
на только в 8 регионах: в Се-
вастополе, Саратовской, Мос-
ковской, Ленинградской, Ир-
кутской, Белгородской, Амур-
ской областях, Республике Ко-
ми. Магаданская область ста-
ла девятой в списке.

– До этого момента отдель-
ной памятной даты, объединя-
ющей ветеранов боевых дей-
ствий разнообразных воен-
ных кампаний на федеральном 
уровне у нас не было. Установ-
лением этого дня мы выражаем 
благодарность всем военнослу-
жащим нашей страны, – сказал 
Роман Исаев.

Нужна помощь? Обращайтесь
Комплексное сопровождение по месту жительства

социальный координатор 
филиала госфонда «защит-
ники отечества» по Магадан-
ской области евгения Ана-
тольевна Ильина оказывает 
комплексное сопровождение 
ветеранов и семей погибших 

участников специальной во-
енной операции в г. сусумане.

Обратиться за помощью мож-
но по адресу: г. Сусуман, ул. Ле-
нина, д. 31 (МОГКУ социальной 
поддержки и социального об-
служивания населения «Сусу-

манский социальный центр»).
Часы работы социального ко-

ординатора с 9:00 до 17:15 часов 
(перерыв с 12:00 – 13.00), теле-
фон для связи +7 (914) 033-48-30

Напомним, в числе задач фи-
лиала фонда – содействие в по-
лучении всех полагающихся 
мер поддержки, включающей 
медицинскую и социальную 
реабилитацию, лекарственное 
обеспечение, психологическую 
помощь, технические средства 
реабилитации и санаторно-ку-
рортное лечение. Также фонд 
занимается содействием в пе-
реобучении и трудоустройстве 
ветеранов, помогает в решении 
бытовых вопросов.

Тг-канал 
«защитники отечества» i 

Магаданская область

Заключено соглашение
Бесплатная юридическая помощь

Филиал госфонда «за-
щитники отечества» по 
Магаданской области и Де-
партамент администра-
тивных органов Магадан-
ской области» заключили 
соглашение о сотрудниче-
стве.

Стороны договорились об 
оказании бесплатной юри-
дической помощи ветеранам 
и семьям погибших участ-

ников специальной военной 
операции, о правовом ин-
формировании и просвеще-
нии участников специаль-
ной военной операции и чле-
нов их семей.

Обратиться за оказанием 
юридической помощи мож-
но по адресу:

г. Магадан, ул. Портовая, д. 5
Телефоны:
8 (4132) 200-570 служба пер-

вичного приема;
8 (4132) 200-571 социальные 

координаторы;
8 (4132) 200-572 заместите-

ли руководителя;
8 (4132) 200-573 руководи-

тель.
E-mail: rf49@gosfondveteranov.

gov.ru
Тг-канал 

«защитники отечества» i 
Магаданская область

Готовы сотрудничать
Чаще всего обращаются с 

юридическими вопросами
Бесплатную юридиче-

скую помощь можно полу-
чить в филиале госфонда 
«защитники отечества» по 
Магаданской области.

Филиалом Госфонда за-
ключены соглашения о со-
трудничестве с Государст-
венным юридическим бю-
ро, Магаданским региональ-
ным отделением общерос-
сийской общественной орга-
низации «Ассоциация юри-
стов России», Прокуратурой 
Магаданской области, Мага-
данской областной нотари-
альной палатой, уполномо-
ченным по правам человека, 
Департаментом админист-
ративных органов Магадан-
ской области.

В рамках действующих со-
глашений в филиале Гос-
фонда осуществляют при-
ем юристы Государственно-
го юрбюро, Ассоциации юри-
стов России, Департамента 
административных органов 
Магаданской области.

Чаще всего подопечные 
филиала обращаются с во-
просами, касающимися:

– оформления доверенно-
стей, наследства; установ-
ления факта нахождения на 
иждивении; составления за-
просов, заявлений, жалоб; 
решения жилищных вопро-
сов; задолженности по кре-
дитным договорам, комму-

нальной, алиментной задол-
женности и многое другое.

В филиал Госфонда по Ма-
гаданской области обрати-
лась мать ветерана боевых 
действий, участника специ-
альной военной операции. 
Вопрос заключался в содей-
ствии оформления докумен-
тов о военной травме. Юри-
стом Магаданского регио-
нального отделения обще-
российской общественной 
организации «Ассоциация 
юристов России» была оказа-
на помощь в составлении за-
просов в госпитали о предо-
ставлении выписок из исто-
рии болезни ветерана. В на-
стоящее время подготав-
ливаются необходимые до-
кументы для установления 
факта военной травмы.

Находясь в отпуске по бо-
лезни участник специаль-
ной военной операции обра-
тился за помощью в содейст-
вии оформления нотариаль-
ной доверенности на свою 
супругу. Социальный коор-
динатор в кратчайшие сроки 
связалась с нотариусом и в 
приоритетном порядке дове-
ренность была оформлена на 
следующий день после обра-
щения в филиал Госфонда.

Тг-канал 
«защитники отечества» i 

Магаданская область

file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 
file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 
file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 
file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 


6 3 августа
2023 года

ВМ
№ 31

управление информационной политики правительства Магаданской области

события недели

Итоги визита
Сергей Носов посетил Северо-Эвенский округ

губернатор Магаданской об-
ласти сергей носов посетил с 
рабочим визитом северо-Эвен-
ский муниципальный округ. В 
поездке главу территории сопро-
вождали министры региональ-
ного правительства, главы депар-
таментов, руководители силовых 
и надзорных ведомств, предста-
вители социального партнера – 
компании «Полиметалла».

Сергей Носов посетил села: Ги-
жига и Верхний Парень, где ос-
мотрел ход реализации губерна-
торской программы «500/500», 

в рамках которой осуществляет-
ся строительство школы и ФАПа, 
пообщался с жителями.

«Спортивный зал для детей и 
фельдшерский пункт должны за-
кончить в течение полутора ме-
сяцев. Местные жители поддер-
живают подрядчиков. Мне рас-
сказали трогательную историю, 
как маленькие девочки помога-
ли строителям снимать пленку 
с новых панелей. Их труд оцени-
ли по достоинству. Важно лич-
ное участие в улучшении жизни 
села», – отметил Сергей Носов.

Губернатор обсудил с под-
рядчиками продолжение работ 
в следующем году. «Предстоит 
решить вопросы энергетики и 
вопрос организации места для 
обучения и присмотра за ма-
лышами. По итогам визита дал 
профильным министрам со-
ответствующие поручения», – 
сказал Сергей Носов.

В поселке Эвенск губернатор 
осмотрел работы по ремонту жи-
лых домов и благоустройству.

В рамках реализации про-
граммы «500/500» компанией 
«Полиметалл» был проведен де-
монтаж аварийных зданий, рас-
положенных в разных частях 
поселка. Одновременно выпол-
нялась очистка подвалов и ре-
монт внутренней канализации 
в домах с наиболее серьезны-
ми санитарными проблемами. 
В настоящее время завершают-
ся ремонтные работы в трех до-
мах по улице Кооперативной. 
Продолжается замена старых 
деревянных окон на пластико-

вые, косметический ремонт ин-
терьера подъездов, капиталь-
ный – подъездных тамбуров и 
электротехнической части.

Обновлены: фасад и огражде-
ние детско-юношеской спор-
тивной школы, установлено ог-
раждение учебного корпуса 
школы-интерната им. Закирова. 
В самом учебном заведении ка-
питальный ремонт уже завер-
шен. В 2023 году школа вошла в 
региональный проект «Модер-
низация школьных систем об-
разования» в части националь-
ного проекта «Образование».

Сейчас идет обновление обору-
дования и мебели, чтобы новый 
учебный год школьники встре-
тили в обновленном здании. Для 
ребят откроют два кабинета Цен-
тра цифрового и гуманитарного 
профилей «Точка роста».

Завершается капитальный ре-
монт в районной больнице. Ра-
боты выполнены на 98%, сейчас 
строители занимаются установ-
кой камер видеонаблюдения.

В рамках выполнения губерна-
торской программы «500/500» – 
в июне 2022 года начат капиталь-
ный ремонт внутренних поме-
щений здания районного дома 
культуры и работ по устройству 
фасада здания. В 2023 году в рам-
ках конкурса на выделение суб-
сидий из федерального бюджета 
на укрепление материально-тех-
нической базы муниципальных 
домов культуры направлено фи-
нансирование на обновление ма-
териально-технической базы.

На сегодняшний день работы 
фактически завершены. Свои 
двери для посетителей ДК от-
кроет уже в августе. Но жители 
уже смогли высоко оценить ка-
чество ремонта и комфорт кре-
сел обновленного зрительного 
зала. Здесь прошла встреча гу-
бернатора с жителями. Сергей 
Носов рассказал эвенчанам о 
проделанных работах, планах 
по дальнейшему повышению 
качества жизни в округе и отве-
тил на вопросы.

Задачи здравоохранения
В 2024 году в Магаданской области намерены 

завершить масштабную цифровизацию
Развитие сферы здравоох-

ранения на колыме стало 
главной темой встречи зам-
председателя правительства 
Магаданской области Татья-
ны савченко с представите-
лями головного офиса стра-
ховой группы «согаз-Мед». 
На встрече присутствовали за-
мминстра здравоохранения ре-
гиона Наталья Захаренко и ди-
ректор территориального фон-
да обязательного медицинско-
го страхования по Магаданской 
области Анастасия Щербакова.

«Сейчас главные задачи здра-
воохранения Магаданской об-
ласти – завершение модерни-
зации первичного звена, реше-
ние проблемы нехватки ме-
дицинских кадров, по поруче-
нию президента России Влади-
мира Путина в Магадане ведет-
ся строительство нового роддо-
ма, - пояснила в ходе рабочей 
встречи Татьяна Савченко. – Ко-
нечно, нельзя игнорировать ре-
гиональные особенности, кото-
рые могут негативно сказаться 
на этих задачах. Это и сложно-
сти логистики, которые важно 
учитывать при проведении ре-
монтов больниц и поликлиник, 
поставках медоборудования, на 
сроках строительства важных 

медицинских объектов. Это и 
решение вопроса обучения бу-
дущих врачей Колымы в круп-
нейших медицинских вузах и 
центрах станы, переподготовка 
уже работающих в сфере здра-
воохранения специалистов. Мы 
понимаем, что человеческий 
капитал – основа развития ре-
гиона, именно на повышение 
качества жизни колымчан всег-
да делает упор губернатор Сер-
гей Носов. Специально для ме-
диков в регионе создаются ус-
ловия для закрепления специ-
алистов на местах. Это и феде-
ральная программа «Земский 
доктор» и строительство аренд-

ного жилья в микрорайоне «Го-
роховое поле» и льготная ипо-
тека под 2 %».

Заместитель председателя 
правительства Магаданской об-
ласти также отметила, что сле-
дующий важный этап развития 
сферы здравоохранения – это 
цифровизация отрасли.

«Губернатор Сергей Носов 
поручил сделать максималь-
ный упор на этот процесс, уже 
в следующем году, после завер-
шения основных обновлений 
в сфере здравоохранения мы 
планируем завершить это на-
правление работы», - сказала 
Татьяна Савченко.

Новый аэровокзал
Представили планы реконструкции 

в 2023 году планируется за-
вершить работы по рекон-
струкции аэропортовой ин-
фраструктуры и взлетно-по-
садочных полос в якутске, 
вилюйске, нерюнгри, усть-
нере, Петропавловске-кам-
чатском, усть-камчатске, Пе-
веке, чаре и зее. Об этом сооб-
щила пресс-служба правитель-
ства страны в Telegram-канале.

Всего в период с 2004 по 2022 
год на территории ДФО было 
реконструировано 27 объектов 
аэродромной инфраструкту-
ры, в том числе и в Магадан-
ской области.

В 2024 году будут заверше-
ны объекты в Мирном, Поляр-
ном, Магадане, Тиличиках, Бе-
ринговском, Благовещенске и 
Охотске.

Еще в августе 2021 года гу-
бернатор Магаданской области 
Сергей Носов представил про-
ект главного аэропорта Колы-
мы на своей странице в Теле-
грамм, отметив важность этого 
объекта для жителей региона.

Губернатор написал, что но-
вый аэровокзал можно будет 
увидеть уже в 2024 году. Сер-
гей Носов часто посещает стро-
ительную площадку объекта и 
знакомит колымчан с ходом 
строительства нового термина-
ла магаданского аэропорта, от-

мечая что «работы идут в гра-
фике и с должным качеством».

Существующий аэровокзал 
Магадана морально и физи-
чески устарел. Пассажиры ча-
сто сетуют на то, что им при-
ходится добираться до здания 
аэропорта не по специальному 
трапу, закрытому от непогоды 
и морозов. Долго ждать багаж.

Новый терминал будет осна-
щен двумя телескопическими 
трапами и автоматической си-
стемой обработки багажа. Так-
же в нем будут реализованы 
современные технологии об-
служивания пассажиров. Его 
площадь составит более 14 ты-
сяч кв. метров, а пропускная 
способность - 800 пассажиров 
в час.

Строительство ведется в рам-
ках обязательств, предусмо-
тренных инвестиционным со-
глашением о реализации про-
екта комплексной реконструк-
ции и модернизации объек-
тов авиатранспортной инфра-
структуры ОАО «Аэропорт Ма-
гадан», и с учетом Указа прези-
дента Российской Федерации 
от 07.05.2018 № 204 «О нацио-
нальных целях и стратегиче-
ских задачах развития Россий-
ской Федерации на период до 
2024 года» по развитию регио-
нальных аэропортов.
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Новые возможности
на закрытии весенней 

парламентской сессии де-
путаты заксобрания ко-
лымы приняли законы о 
расширении направлений 
средств регионального ма-
теринского (семейного) ка-
питала и выдаче дублика-
тов сертификата.

Теперь для колымчан до-
ступна возможность исполь-
зования маткапитала на 
строительство и реконструк-
цию жилого помещения, осу-
ществляемые гражданами 
без привлечения организа-
ции, осуществляющей стро-
ительство или реконструк-
цию жилого помещения, в 
том числе по договору стро-
ительного подряда, путем 
перечисления указанных 
средств на банковский счет 
лица, получившего сертифи-
кат. Поправки в закон внесли 
по аналогии с практикой на 
федеральном уровне. Иници-
атором выступил прокурор 
Магаданской области Дмит-
рий Разуваев.

Кроме того, парламента-
рии приняли закон, оптими-
зирующий процедуру вы-

дачи сертификата на реги-
ональный материнский (се-
мейный) капитал. В связи с 
переводом исключительно в 
формат электронного доку-
мента и направлением зая-
вителю посредством Едино-
го портала государственных 
и муниципальных услуг, не-
обходимость в выдаче бу-
мажного дубликата утрачи-
вается.

Ранее была предусмотре-
на выдача сертификата на 
бланке строгой отчетно-
сти с уровнем защиты про-
дукции от подделки «Б» 
и книжным форматом А4 
(210x297 мм), а также воз-
можность выдачи дублика-
та сертификата в случае его 
утраты (порчи).

Напомним, что в соответ-
ствии с Законом Магадан-
ской области о дополнитель-
ных мерах социальной под-
держки семей при рождении 
(усыновлении) второго ре-
бенка, имеющего граждан-
ство Российской Федерации, 
право на материнский капи-
тал возникает у колымчан, 
постоянно проживающих на 

территории Магаданской об-
ласти:

– женщин, родивших (усы-
новивших) второго ребенка 
начиная с 1 января 2019 года, 
если ранее им не был выдан 
сертификат;

– мужчин, являющихся 
единственными усыновите-
лями второго ребенка, если 
ранее им не был выдан сер-
тификат и если решение су-
да об усыновлении вступило 
в законную силу начиная с 1 
января 2019 года.

Лица, получившие серти-
фикат, могут распоряжаться 
средствами в полном объе-
ме либо по частям по следу-
ющим направлениям:

– улучшение жилищных 
условий;

– получение образования 
ребенком (детьми);

– приобретение товаров 
и услуг, которые включены 
в перечень товаров и услуг, 
предназначенных для соци-
альной адаптации и интегра-
ции в общество детей-инва-
лидов, установленный пра-
вительством Российской Фе-
дерации.

Налоговые льготы

Магаданская областная 
Дума приняла поправки в 
закон «о введении на тер-
ритории Магаданской обла-
сти налога на имущество ор-
ганизаций». Они позволят ре-
ализовать в регионе проект 
доступного арендного жилья 
для приглашенных и молодых 
специалистов, в которых ну-
ждается Колыма.

По поручению президен-
та РФ Владимира Путина фи-
нансовый институт развития 
в жилищной сфере ДОМ.РФ с 
2016 года реализует в стране 
пилотные проекты арендного 
жилья. В настоящее время реа-
лизовано 17 проектов в 7 регио-
нах. Льготы в виде освобожде-
ния от налогообложения уста-
новлены уже в 20 регионах, в 
том числе на Дальнем Восто-
ке. В рамках реализации про-
граммы «Доступное арендное 
жилье в Дальневосточном фе-
деральном округе», реализуе-
мой ДОМ.РФ совместно с пра-

вительством Российской Фе-
дерации, на территории Мага-
данской области планируется 
обеспечить недорогим аренд-
ным жильем молодых специ-
алистов. Ставка арендной пла-
ты для них будет существенно 
ниже рыночной за счет субси-
дий из регионального и феде-
рального бюджетов.

Принятым законом осво-
бождены от налогообложе-
ния организации в отношении 
имущества, переданного им в 
доверительное управление, – 
жилые помещения и машино-
места многоквартирных до-
мов, включенные в состав пае-
вых инвестиционных фондов. 
Льгота предоставляется при 
условии, что такое имущество 
предназначено для использо-
вания физическими или юри-
дическими лицами на основа-
нии договоров аренды для це-
лей, не связанных с осуществ-
лением предпринимательской 
деятельности.

На территории Магаданской 
области арендные дома в рай-
оне «Горохового поля» плани-
руется сдать в эксплуатацию 
не позднее четвертого кварта-
ла 2026 года. После этого жи-
лье будет передано в аренду 
региональному оператору на 
срок 18 лет. В аренде у регио-
нального оператора будет на-
ходиться 1075 квартир общей 
площадью свыше 48 тысяч кв. 
метров. По предварительным 
подсчетам, стоимость месяч-
ной аренды жилья для регио-
нального оператора в 2026 го-
ду составит: без учета предо-
ставления льготы по налогу на 
имущество для регионального 
оператора – 52,9 тыс. руб., а с 
учетом предоставления льго-
ты – 38,3 тыс. руб. Граждане 
при этом в 2026 году смогут 
арендовать квартиры по цене 
12,7 тыс. рублей в месяц, что 
существенно ниже рыночной 
стоимости в городе Магадане. 
Это расчет за однокомнатную 
квартиру для семьи из двух 
человек. Остальная сумма бу-
дет покрываться за счет бюд-
жетных средств.

Обсуждая вопрос, член ко-
митета, первый заместитель 
председателя Магаданской 
областной Думы Александр 
БАсАнскИй поднял вопрос 
обеспечения жильем молодых 
и приглашенных специали-
стов в муниципальных окру-

гах Колымы.
– Мы испытываем дефи-

цит специалистов в отдельных 
сферах и отраслях эколноми-
ки. Проблема существует как 
в районах Магаданской обла-
сти, так и в областном цент-
ре. Два первых вопроса, кото-
рые задают специалисты, пла-
нирующие к нам приехать: ка-
кая у меня будет заработная 
палата и где я буду жить? Зар-
платы у нас в регионе доста-
точно высокие, а жилья всег-
да не хватало, стоимость арен-
ды была зачастую неподъ-
емная. Все эти вопросы сей-
час решаем. Вместе с развити-
ем жилищного строительства 
внедряем систему выгодного 
арендного жилья. Сейчас наш 
регион становится привлека-
тельным для работы и ком-
фортной жизни, – отмечает 
Александр Басанский. – Так-
же, считаю, нужно создать об-
менный фонд муниципально-
го жилья, чтобы данная про-
блема была решена и в муни-
ципальных округах региона.

Размер компенсации аренд-
ной платы региональному 
оператору составит: субсидия 
из федерального бюджета – 
1/3 ставки первые 5 лет, в сле-
дующие 5 лет замещается до-
лей физического лица (нани-
мателя) и равномерно снижа-
ется до 0; субсидия из регио-
нального бюджета – 1/3 став-

ки в течение всего срока про-
граммы – 18 лет; доля гражда-
нина – 1/3 ставки первые 5 
лет, в следующие 5 лет равно-
мерный рост до 2/3 ставки (за-
мещает субсидию федераль-
ного бюджета). Ставка аренды 
квартир будет ежегодно ин-
дексироваться на фактический 
коэффициент инфляции.

– На минувшем заседании 
областной Думы мы приня-
ли пакет законов, направлен-
ных на закрепление молодых 
специалистов в регионе и при-
влечение квалифицированных 
кадров. Это увеличение еди-
новременных выплат моло-
дежи при трудоустройстве по 
специальности, включение до-
полнительных учреждений 
сельского хозяйства в список 
удаленных от областного цен-
тра, чтобы их сотрудники мо-
гли рассчитывать на выплаты 
из бюджета, – прокомменти-
ровал председатель Магадан-
ской областной Думы сергей 
АБРАМов. – Также обсудили 
с губернатором предложение 
по возрождению системы по-
слевузовского распределения 
в отношении тех, кто получил 
образование за счет бюджета. 
Считаю, что эта система вме-
сте с достойными выплатами 
и доступным жильем позво-
лит решить кадровую пробле-
му.

Награждение

на закрытии весенней 
парламентской сессии пе-
ред началом XXVi заседания 
спикер заксобрания колы-
мы сергей Абрамов вручил 
награды колымчанам, внес-
шим особый вклад в соци-
ально-экономическое разви-
тие территории, высокие за-
слуги и в связи с 70-летием 
образования региона.

Почетными грамотами 
Магаданской областной Ду-
мы были награждены гене-
ральный директор птице-
фабрики «Дукчинская» Сер-
гей Жамьянов, руководитель 
администрации Особой эко-
номической зоны Магадан-
ской области Сергей Гребе-

нюк, заведующий сектором 
по работе с персоналом от-
деления по Магаданской об-
ласти Центробанка Андрей 
Панчук, генеральный дирек-
тор хлебокомбината «Мага-
данский» Светлана Капрано-
ва, управляющий региональ-
ным операционным офи-
сом «Магаданский» филиала 
Банка ВТБ в городе Хабаровс-
ке Элеонора Сырченко.

За многолетний добросо-
вестный труд, личный вклад 
в развитие агропромышлен-
ного комплекса Магаданской 
области Почетной грамо-
той был награжден министр 
сельского хозяйства Николай 
Кошеленко.
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О туризме на Колыме
Интервью с директором агентства по туризму Магаданской области Анной Шаповаловой

Сегодня мы поговорим о 
туризме на Колыме. Кто и 
как развивает его сегодня? 
Зачем на территорию едет 
современный турист? Что 
край может предложить? И 
есть ли у Магаданской обла-
сти туристическое будущее?

воПРос-оТвеТ

– Анна Александровна, 
расскажите нам, пожалуй-
ста, откуда у вас любовь к 
туризму?

– С того времени, как пом-
ню себя, я занимаюсь ту-
ризмом. Изначально ме-
ня привлекали география и 
английский язык. Я всегда 
считала, что эти два аспек-
та существенны для того, 
чтобы впоследствии связать 
свою жизнь с туризмом. По-
этому, когда подошло время 
окончания школы, мой вы-
бор был очевиден – я реши-
ла поступить на факультет 
туризма, где нужно было 
сдать экзамены по англий-
скому и географии.

Мое внимание привлек 
Российский университет 
дружбы народов (РУДН). Я 
уже в 10 или 11 классе меч-
тала об их огромной кафе-
дре туризма. После посту-
пления в в РУДН, началась 
новая глава моей жизни – 
туристическая. С каждым 
шагом я осознавала, что пе-
редо мной открываются ог-
ромные возможности для 
развития: стажировки на 
Кипре в лучших отелях и у 
лучших туроператоров.

Обучение было интерес-
ным и практически ориен-
тированным. Мы проходи-
ли практику в Москве, рабо-
тая в таких компаниях, как 
«Tez tour», «Пегас», останав-
ливались в отелях «Hilton». 

Наши преподаватели бы-
ли владельцами москов-
ских ресторанов, поэтому 
мы много учились на пра-
ктике, а теоретическую базу 
получали в минимальных 
объемах. Нас даже знако-
мили с профессиональными 
сомелье, и мы сами работа-
ли официантами для полно-
го погружения во все сферы 
социально-культурного сер-
виса и туризма.

Туризм – это гораздо 
больше, чем просто путеше-
ствия. Это целый комплекс 
услуг, который включает ре-
стораны, гостиницы и тур-
фирмы, предоставляющие 
все необходимое для ком-
фортного пребывания го-
стей. Мы научились именно 
этому, и были окружены ат-
мосферой профессионализ-
ма и сервиса.

Однако со временем я 
стала задумываться о том, 
что мне хотелось бы де-
лать дальше. Я осознала, что 
быть администратором ре-
сторана – это не мое, и я не 
могу остановиться на этом. 
После окончания универси-
тета меня повысили до этой 
должности, но я поняла, 
что мне нужно искать свое 
истинное призвание, ина-
че развитие будет ограни-
чено, ведь после админист-
ратора следует только руко-
водитель, который либо вла-
делец, либо кто-то из его се-
мьи.

– Почему вы вернулись 
в Магадан и начали рабо-
тать в агентстве по туриз-
му?

– Нельзя всю жизнь жить, 
переезжая из одного ме-
ста в другое, как я делала 
все эти 25 лет. Даже завес-
ти долгожданную собаку не 

могла, потому что постоян-
ные переезды не позволяли 
осесть надолго в одном ме-
сте. Большую часть време-
ни я проводила не более 10-
11 месяцев в одном месте, и 
это было совсем не то, что-
бы жить.

Конечно, стало ясно, что 
нужно найти место, где я 
могла бы обосноваться. Я 
вспоминала все места, где 
жила, и задумалась о том, 
есть ли где-то место, по ко-
торому всегда тосковала. 
Удивительно, но это был Ма-
гадан. Где бы я ни находи-
лась, всегда хотела вернуть-
ся сюда на месяц-два, про-
сто посетить. У меня здесь 
были родители и друзья, 
но это было не только из-
за них. Когда прилетаешь на 
самолете и видишь знако-
мые сопки, какой-то трепет 
охватывает душу, сложно 
описать этот момент слова-
ми. Просто вдыхаешь мест-
ный воздух и понимаешь, 
что ты дома. Такое чувство 
спокойствия, свободы и от-
сутствия волнений, которые 
так часто бывают в других 
местах, например, в Москве.

Так я и вернулась сюда. 
Думала, что поживу, отдох-
ну немного, а потом все ста-
ло по-другому. Я встретила 
своего будущего мужа, ко-
торый был из Хабаровска, и 
мы полетели туда. Однако я 
поняла, что Магадан – это 
то место, где я хочу остать-
ся. В итоге мы вернулись 
сюда, и я начала искать ра-
боту. Это заняло некоторое 
время, несмотря на обшир-
ное резюме, но я понима-
ла, что хочу найти именно 
ту работу, которая позволит 
мне устаканиться и вклады-
вать все свои усилия в одно 
дело. И я была готова подо-
ждать.

И вот так случилось, что 
я попала в Министерство 
культуры и туризма. Здесь 
начался новый этап разви-
тия моей жизни. Сначала 
был открыт Туристский ин-
формационный центр, а за-
тем, в 2020 году, агентст-
во по туризму. Сейчас пла-
нируется открытие еще не-
скольких центров. Я на-
слаждаюсь своей работой. 
Это – мое хобби и рабо-
та вместе, и я получаю ог-
ромное удовольствие от то-
го, что делаю. Когда рабо-
та приносит радость, то это 
как джек-пот в жизни, и все 
идет так, как задумано.

Я благодарна Людми-
ле Александровне, которая 
приняла меня на работу, да-
же когда не было свободных 

вакансий. Она решила при-
думать что-то специально 
для меня. И в итоге все сло-
жилось так, как надо.

– Расскажите, чем занима-
ется агентство по туризму?

Главная его задача – раз-
витие внутреннего туризма 
на территории Магаданской 
области. У нас есть страте-
гия развития туризма реги-
она до 2035 года, с планами 
мероприятий до 2025 года и 
более обширными проекта-
ми до 2035 года. Мы актив-
но следуем по направлени-
ям, которые находятся в на-
ибольшем спросе.

В рамках развития реги-
она мы используем разно- 
образные пути продвиже-
ния. Туристский информа-
ционный центр занимает-
ся полным спектром меро-
приятий: от привлечения 
внимания в социальных се-
тях и на сайтах до создания 
путеводителей и организа-
ции выставок и конкурсов. 
Важный аспект нашей ра-
боты – экскурсионное бю-
ро, которое предоставляет 
пешие экскурсии по горо-
ду, что редкость для наше-
го региона. Мы также орга-
низуем мероприятия, кото-
рые включают выездные по-
казы потенциала региона, 
выставки, семинары и мно-
гое другое.

Активный туризм стано-
вится основным приорите-
том для нас, поскольку ту-
ристы, приезжающие в Ма-
гадан, хотят увидеть как 
можно больше. Они инте-
ресуются сплавами, пеших 
походами, лыжными похо-
дами, фрирайдом, горно-
лыжным спортом, а также 
рыбалкой. В этом году мы 
успешно провели первые 
дальневосточные соревно-
вания по спортивному ту-
ризму на водной дистан-
ции, что вызвало огромный 
интерес у спортсменов и 
специалистов, которые хо-
тят участвовать в подобных 
мероприятиях в нашем ре-
гионе.

Мы также активно сотруд-
ничаем с различными ве-
домствами, включая Ми-
нистерство строительства 
и транспорта, и Минсель-
хоз, которые занимаются 
инфраструктурой и обще-
питом соответственно. Вза-
имодействие с гостиница-
ми, ресторанами и туропе-
раторами также играет важ-
ную роль в нашей работе. 
Мы стремимся быть ближе 
к работающим сегментам и 
учитываем их потребности, 
что упрощает совместные 
проекты.

Мы успешно обучили ги-
дов-водников, которые за-
нимаются сопровождением 
туристов, в том числе сов-
местно с Артуром Федоро-
вым и компанией «Каюр 
тревел». В ходе этой работы 
были сложности с перелета-
ми, и мне пришлось остать-
ся на месте, чтобы зани-
маться изменениями биле-
тов и маршрутов. Но в итоге 
все прошло успешно. Ини-
циатива проведения спла-
вов была у них, и так как 
этот вид туризма стал попу-
лярнее, стало не хватать ги-
дов в данном направлении.

Наши функции агентства 
охватывают не только спор-
тивные мероприятия, но и 
событийный туризм. Мы 
активно участвуем в орга-
низации различных фести-
валей, таких как: «Золотой 
фестиваль», «Бакылдыдяк», 
«Клевая Колыма», и предо-
ставляем всю возможную 
поддержку имеющимся ме-
роприятиям.

Мы также занимаемся раз-
витием коренных малочи-
сленных народов севера, со-
трудничая с ними и созда-
вая интересные туристиче-
ские проекты. В рамках сов-
местной работы с Москов-
ской компанией Прескотта 
мы участвовали в проекте 
«Дети Арктики», где снима-
ли фильм о коренных наро-
дах. Также мы активно про-
двигаем уникальные места 
и туристические продукты 
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региона, сохраняя природ-
ную уникальность и избегая 
массового туризма.

Мы стремимся развиваться 
последовательно, сохраняя 
свою уникальность и исто-
рию. Магаданская область 
должна быть представле-
на как уникальный продукт, 
доступный не каждому, но 
стоящий в списке желаний 
многих туристов. Медлен-
ное развитие инфраструкту-
ры – это естественный про-
цесс, который позволяет нам 
сохранить и развивать ре-
гион в гармонии с его уни-
кальной природой. В настоя-
щее время у нас идут рабо-
ты по строительству гости-
ниц и развитию инфраструк-
туры. Мы активно развиваем 
береговую инфраструктуру, 
включая строительство при-
чала для маломерных судов. 
Это постепенное развитие 
позволяет увеличивать ту-
ристический поток в регио-
не. Я уверена, что такой под-
ход – логичный и правиль-
ный. Если будем продолжать 
двигаться в этом направле-
нии, у нас обязательно все 
получится.

– вы упомянули, что у 
вас есть грандиозный план 
до 35-го года. вы бы могли 
рассказать, что запланиро-
вано? что хотят сделать с 
областью в плане туризма?

– Естественно, в первую 
очередь мы сконцентриро-
вались на проблемных ме-
стах в регионе. В городе Ма-
гадане уже есть достаточ-
но удобные точки для тури-
стов, но проблемы возника-
ют, как только мы выезжаем 
за его пределы. Отсутствуют 
хорошие места размещения 
и другие удобства. Поэтому 
мы приоритетно занимаем-
ся строительством гостиниц 
рядом с основными объекта-
ми притяжения, такими как: 
Ягодное с озером Джека Лон-
дона и Тенькинская трасса, 
включая поселок Усть-Омчуг. 
Важно, чтобы до 2025 года у 
нас появились хотя бы хосте-
лы или небольшие гостини-
цы в этих местах.

Для достижения этих це-
лей мы стремимся привлечь 
известные сетевые отели, ко-
торые гарантируют опреде-
ленный уровень качества и 

удовлетворяют ожидания ту-
ристов. Такая четырехзве-
здочная гостиница в Магада-
не – наша основная цель до 
2025 года.

Что касается перспектив до 
2035 года, то здесь мы гово-
рим уже о более масштабных 
задачах, связанных в основ-
ном с развитием инфра-
структуры. Мы хотим обес-
печить удобные дороги до 
интересных объектов для ту-
ристов и закончить большие 
проекты, такие как Музей па-
мяти, в котором мы сотруд-
ничаем с Музеем Гулага.

Планируется музеефика-
ция бывших лагерей, кото-
рые до сих пор сохранились, 
с преобразованием их в уни-
кальные музеи под откры-
тым небом. Проект разра-
батывается при содействии 
опытной и заинтересован-
ной команды, включая Ро-
мана Романова, руководите-
ля Музея Гулага в Москве, ко-
торый является ведущим ис-
следователем и организато-
ром этой инициативы.

Создание музеев под от-
крытым небом на историче-
ских местах – это уникаль-
ный проект, не имеющий 
аналогов в России. Это важ-
ное исследовательское пред-
приятие, позволяющее сохра-
нить исторические объекты и 
предоставить доступ к ним, 
при этом аккуратно интегри-
руя инфраструктуру для по-
сетителей, чтобы минимизи-
ровать воздействие на окру-
жающую природу и уникаль-
ные места.

Понимая важность сохра-
нения исторического насле-
дия, мы признаем, что та-
кие крупные проекты требу-
ют тщательной проработки и 
усилий. Планирование и ре-
ализация музеев под откры-
тым небом – это задача дол-
госрочного характера, и они 
пока не попадают в краткос-
рочные планы на ближай-
шие несколько лет. Однако 
это важный шаг в обеспече-
нии сохранности историче-
ских наследий для будущих 
поколений.

– какие проблемы возни-
кают с реализацией этого 
проекта?

– Мы сталкиваемся с мно-
жеством проблем. Те, кто хо-

тя бы раз занимался земель-
ными вопросами и переда-
чей прав собственности на 
старые или безнадзорные 
объекты, знают, что здесь 
требуется огромное количе-
ство бумажной работы. Про-
цедуры могут занимать 2-3 
месяца, и мы должны соблю-
дать все законодательные 
требования.

Еще одна сложность – 
это строительство. Это по-
следний этап всего процес-
са. Крайне важно грамотно 
спроектировать все с самого 
начала, чтобы избежать не-
предвиденных проблем. Мы 
приглашаем специалистов, 
которые имеют опыт рабо-
ты в подобных условиях, но 
так как в Магадане уникаль-
ные особенности, иногда воз-
никают ситуации, с которы-
ми нигде не сталкивались. 
Мы ищем решения методом 
проб и ошибок.

Важно отметить, что про-
екты, которые мы реализуем, 
не имеют аналогов. Магадан 
уникален, и для каждого за-
дания мы начинаем с нуля. 
Нет возможности просто пе-
ренять опыт из других мест, 
поэтому это требует огром-
ного труда и усилий от мно-
жества людей. Нас поддер-
живает Областной краевед-
ческий музей, который иг-
рает важную роль в сохране-
нии истории Магадана. Так-
же мы сотрудничаем с Ива-
ном Паникаровым, чья вы-
ставка тоже входит в наш 
большой проект.

Важно отметить, что на-
ша работа не ограничивается 
лишь музеефикацией объек-
тов. Мы также работаем над 
созданием музея Паникаро-
ва, который будет иметь свое 
собственное здание и экс-
позицию. Это комплексный 
проект, в котором задейство-
ваны многочисленные участ-
ники и который требует мно-
жества творческих и иннова-
ционных подходов.

– у нашей области огром-
ный потенциал. как вы ду-
маете, он сейчас реализует-
ся хотя бы в половину или 
в треть?

– Даже на йоту не реали-
зуется. Я крайне фанатично 
увлечена Магаданской обла-
стью. Мне кажется, что я да-
же не передам свою страсть 
к этому месту, потому что 
здесь так много интересного.

Я верю, что будущее туриз-
ма принадлежит экологиче-
скому туризму на 100%. Он 
доступен в различных фор-
матах: от простого бюджет-
ного путешествия до ро-
скошного отдыха в окруже-
нии природы. Здесь такое 
разнообразие возможностей, 
что каждый найдет что-то по 
своему вкусу.

Магаданская область пред-
лагает огромное количест-
во вариантов для активного 
отдыха. Зимой можно зани-

маться горнолыжным спор-
том, например, на Снегорке, 
которая всего в 10 минутах 
езды от города. Фрирайд так-
же популярен здесь, и мно-
гие местные жители им ув-
лечены.

Кроме того, рыбалка в Ма-
гаданской области может 
быть самой разнообразной: 
морская, речная, озерная, 
подледная. Можно занимать-
ся трекингом разной сложно-
сти и путешествовать по раз-
нообразным рельефам.

И это только малая часть 
возможностей. У нас есть 
горы, сопки, равнины, ре-
ки различной сложности для 
сплавов. Туризм здесь предо-
ставляет такое разнообразие 
впечатлений, что многие да-
же не подозревают о его по-
тенциале.

Экологический туризм – 
это то, что искренне увлека-
ет людей и вызывает восхи-
щение. Здесь нет стандарт-
ных гостиниц и типичных 
пляжей с бассейнами, как 
во многих туристических 
местах. В Магаданскую об-
ласть стоит приезжать за 
уникальными и вдохновля-
ющими местами, за непов-
торимой природой и за ат-
мосферой, которой нет ни-
где еще.

Современные туристы хо-
тят сами преодолевать труд-
ности, достигать цели и пре-
одолевать себя. Они ищут 
приключения и смело идут 
на встречу с природой. Уни-
кальные природные объекты, 
такие как колымская трасса, 
притягивают людей, которые 
хотят покорить себя и прой-
ти через непростые испыта-

ния. Здесь каждый найдет 
что-то для себя, и каждый 
визит будет запоминающим-
ся и впечатляющим.

Магаданская область пре-
доставляет так много вари-
антов для активного отдыха 
и путешествий, что даже од-
ного человека можно будет 
удивить и радовать его впе-
чатлениями на протяжении 
многих лет. Здесь есть мно-
жество уникальных природ-
ных вещей, и каждый раз по-
сещение этого места будет 
сопровождаться ощущением 
настоящего «вау».

– Туристический поток 
сейчас растет в Магадан-
ской области?

В этом году мы заняли чет-
вертое место по росту тури-
стического потока. Мы уве-
личили посещаемость на 37%. 
Это данные не Росстата, а ком-
пании МТС, которая считыва-
ет туристов по их сим-картам. 
Так мы получаем более реали-
стичные показатели.

Мы считаем, что будущее 
туризма лежит в экологиче-
ском и активном направле-
ниях. Современные туристы 
хотят не только роскошного 
отдыха на пляже, а истинных 
приключений и уникальных 
впечатлений. Магаданская 
область предоставляет имен-
но такие возможности – тре-
кинги, сплавы по рекам, гор-
нолыжный отдых и многое 
другое.

Мы стремимся использо-
вать более точную статисти-
ку от компаний, таких как 
МТС, чтобы получать акту-
альную информацию о ту-
ристическом потоке. Но пока 
нет единого механизма для 
сбора данных, что было бы 
очень полезно для всей инду-
стрии.

Иностранные туристы, осо-
бенно японцы, проявляют 
интерес к нашим уникаль-
ным природным красотам и 
охотно наслаждаются приро-
дой. Для привлечения боль-
шего числа иностранных ту-
ристов нам следует сосредо-
точиться на развитии инфра-
структуры, улучшении сер-
виса и обслуживания, осо-
бенно в ресторанах, чтобы 
удовлетворить их высокие 
стандарты.

Полную версию см. на сайте: 
вечерниймагадан.рф

Авторы интервью, 
ведущие подкаста 
«ваши уши» (16+) 

Дмитрий АнДРеев и 
Арсений гАРИПов 

 Проекты, которые 
мы реализуем, не имеют 
аналогов
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Пресс-служба мэрии города Магадана

Организация уличного освещения
Специалисты Горсвета продолжают работу

специалисты горсвета 
продолжают благоустраи-
вать Магадан. В зоне ответ-
ственности учреждения бо-
лее 246 км линий электропе-
редачи, 11 577 светильников 
уличного освещения, 7 216 
опор, 4 514 дорожных знаков 
и 5 504 металлических огра-
ждений, 41 светофорный объ-
ект.

В текущем сезоне для 
службы определен обшир-
ный план задач. В рамках це-
левой программы «Благоу-
стройство дворовых терри-
торий» Горсвет выполнил ра-
боты по устройству освеще-
ния на Парковой, 21 к 1; Тран-
зитной, 8, 9, 10, 11а; Новой, 27а; 
Первомайской, 4, 6.

Реализуя мероприятия 
программы «Модернизация 

уличного освещения», учре-
ждение ведет работы в посел-
ках: Сокол, Уптар и Снежной 
Долине. Ранее работы были 
проведены на Арманской, 27, 
Ягодной, Пролетарской, 112, 
Кольцевой, 10, 14, Новой, в пе-
реулке Марчеканском и ми-
крорайоне Снежная Долина.

Главные задачи учрежде-
ния – организация улично-
го освещения и оснащение 
городских дорог техниче-
скими средствами регулиро-
вания дорожного движения 
для обеспечения безопасно-
го передвижения транспорта 
на автомобильных дорогах и 
пешеходов по тротуарам и в 
парках в темное время суток. 
Также специалисты наносят 
горизонтальную дорожную 
разметку.

«Для своевременного выяв-
ления неисправностей и опе-
ративного реагирования на 
аварийные ситуации, возни-
кающие в результате небла-
гоприятных погодных усло-
вий и дорожно-транспорт-
ных происшествий, действу-
ет аварийно-восстановитель-
ная бригада, которая прово-
дит объезды улиц города, в 
том числе, и в ночное вре-
мя,» – рассказали в Горсвете.

В рамках реализации под-
программы «Повышение 
безопасности дорожного 
движения» программы «Со-
вершенствование и разви-
тие улично-дорожной сети» 
специалисты службы пла-
нируют установить огра-
ждения на Билибина, 4 (в 
районе школы №7), на улице 

Дзержинского (от пересече-
ния с Портовой до пересече-
ния с Карла Маркса) и Реч-
ной, 25. Ожидается поставка 
материалов.

Ведется реконструкция све-
тофорного объекта на улице 
Гагарина («Торговый»), в пла-
не аналогичные работы на 
улице Пролетарской на пе-
ресечении с Наровчатова и 
Парковой и на улице Билиби-
на на пересечении с улицей 
Коммуны. Ожидается постав-
ка оборудования.

Кроме того, в текущем се-
зоне благоустройства кол-
лектив Горсвета произвел 
реконструкцию системы на-
ружного освещения на ули-
це Гагарина (от Якутской до 
площади Космонавтов); на 
2-ой Загородной, 27а; в про-

езде от Транспортной к ТЦ 
«Моремолл»; на Примор-
ской до пересечения с Нага-
евской, Пролетарской, 42/1, 
144; Транспортной, 21; на 
территории Марчеканского 
кладбища; у выхода из Го-
родского парка и на детской 
игровой площадке во дворе 
Набережной реки Магадан-
ки, 69.

Также Горсвет выполня-
ет работы по благоустройст-
ву и оформлению города к 
праздникам: архитектурная 
подсветка зданий и сооруже-
ний, праздничное оформле-
нию улиц и объектов, деко-
ративное световое оформле-
ние скверов и парков, мо-
стов, спортивных площадок 
и других социально значи-
мых объектов.

Рекультивация
КЗХ благоустраивает газоны 

в парке «Маяк» сотрудники 
комбината зеленого хозяйст-
ва проводят рекультивацию 
газонов.

На площади порядка 2 тыс. м2 
рабочие участка «Озеленение» 
подрезают сухие ветки, удаля-
ют неприжившиеся кусты, заво-
зят плодородный грунт и сеют 
газон. Используют травосмесь: 
райграс, овсяницу и мятлик. 
Эти сорта дают хорошие всхо-
ды в непростых условиях Севе-
ра, отмечают в КЗХ.

Также себя хорошо пока-
зал клевер. В качестве экспе-
римента им была засажена 
первая очередь парка «Маяк». 
Эксперимент удался, на вто-
рой очереди продолжаем под-
сеивать. Таким образом, у нас 
идет сначала травосмесь, за-
тем добавляем клевер», – рас-
сказал бригадир участка Конс-
тантин Пазников.

В участок «Озеленение» вхо-
дит две бригады. Численность 
порядка 20-25 человек. В сезон 
активного благоустройства мо-
гут привлекать до 15 новых ра-
бочих. Помимо ручных инстру-
ментов, используют погрузчики 

и грузовой автомобиль для под-
воза земли. Первый месяц лета 
начинается собственно с озеле-
нения областного центра, сере-
дина – пора работ на газонах. 
Ранняя осень – пересадка зе-
леных насаждений. Остальное 
время – период подготовки к 
новому сезону благоустройства 
и работа в теплицах.

Ежегодно работы по рекульти-
вации или устройству новых га-
зонов ведут на площади более 10 
тыс. м2 городских территорий. 
Новые газоны появляются на ме-
сте проведения ремонтных ра-
бот коммунальных служб, при 
создании новых объектов. Рабо-
чие КЗХ начинают благоустрой-
ство будущего газона с выво-
за непригодного грунта глуби-
ной до 20 см, завозят плодород-
ную почву, разравнивают и под-
готавливают землю под семена.

В этом году самый большой 
участок, порядка 4 тыс. м2, на 
котором работали – был газон, 
примыкающий к строящему-
ся спорткомплексу «Президент-
ский». Рекультивировали газо-
ны на проспекте Ленина, теперь 
облагораживают парк «Маяк».

Диспансеризация
Пройти обследование можно в городской поликлинике

отдел охраны здоровья мэ-
рии Магадана напоминает 
горожанам о необходимости 
прохождения диспансериза-
ции и профилактических ме-
дицинских осмотров.

Диспансеризацию проводят 
с целью своевременного вы-
явления на ранних стадиях 
тех заболеваний, которые мо-
гут привести к инвалидности 
и преждевременной смерти – 
это, в первую очередь, болез-
ни системы кровообращения, 
злокачественные новообразо-
вания, сахарный диабет, хро-
нические болезни легких. В це-
лом диспансеризация прово-
дится для сохранения здоро-
вья граждан.

По информации министер-
ства здравоохранения и демо-
графической политики Мага-
данской области в этом году 
подлежит диспансеризации и 
профилактическим медицин-
ским осмотрам в областном 
центре 34 836 взрослых, по со-

стоянию на 27.07.2023 прошли 
1 этап диспансеризации 9 969 
человек или 28,6% от плана (ди-
намика за неделю +309 чело-
век).

Результаты диспансериза-
ции 1 этапа – 1 группа здоро-
вья выявлена у 904 человек 
(9,1% от прошедших диспансе-
ризацию), 2 группа здоровья – 
у 1 699 человек (17,0%), 3 группа 
здоровья выявлена у 7366 че-
ловек (73,9% от прошедших ди-
спансеризацию), на 2 этап ди-
спансеризации направлены 44 
человека (0,44% от прошедших 
диспансеризацию), закончили 
2 этап диспансеризации 44 че-
ловека.

В целом в Магаданской обла-
сти по состоянию на 27.07.2023 
прошли диспансеризацию 
18 040 человек (план – 50711) 
или 35,6% от плана (динамика 
за неделю + 617 человек).

«Обращает внимание боль-
шой процент выявления уже 
3 группы здоровья у граждан, 

прошедших диспансеризацию. 
Для сведения: граждане с 3а и 
3б группами здоровья подле-
жат диспансерному наблюде-
нию врачом-терапевтом, вра-
чами-специалистами с про-
ведением профилактических, 
лечебных и реабилитацион-
ных мероприятий», – отмети-
ла Ольга Корчинская, руково-
дитель отдела охраны здоро-
вья мэрии города.

В Магадане диспансериза-
цию и профилактические ме-
дицинские осмотры можно 
пройти в будние дни ежеднев-
но с 8.00 до 19.00, в субботу – 
с 8.00 до 12.00 в амбулаторном 
отделении МОГБУЗ «Город-
ская поликлиника» по адресу: 
пл. Горького, д. 6 (бывшая по-
ликлиника № 2). При обраще-
нии в регистратуру отделения 
при себе необходимо иметь 
паспорт, страховой медицин-
ский полис, СНИЛС, результаты 
флюорографического обследо-
вания. Все остальные исследо-
вания и обследования прово-
дятся на месте.

Работающее население про-
ходит диспансеризацию как 
самостоятельно, так и органи-
зованным коллективом в со-
ответствии с графиком, нера-
ботающее – в порядке живой 
очереди непосредственно в по-
ликлинике.

Уважаемые жители города! 
Позаботьтесь о своем здоро-
вье – своевременно пройдите 
диспансеризацию!



113 августа
2023 года

ВМ
№ 31

события недели

Пресс-служба мэрии города Магадана

Наградили 
посмертно

Госнаграды семьям воинов 

в Магадане вручили на-
грады семьям бойцов, по-
гибших при исполнении 
воинского долга в ходе 
специальной военной опе-
рации. В Галерее Боевой 
Славы госнаграды родствен-
никам солдат передал гла-
ва областного центра Юрий 
Гришан.

Среди воинов – участ-
ников специальной воен-
ной операции сотни колым-
чан. Они с честью выпол-
няли и продолжают выпол-
нять свой воинский долг с 
беспримерным мужеством, 
храбростью и истинной до-
блестью, – сказал мэр горо-
да. – Каждый день, каждую 
секунду они рискуют сво-
ей жизнью, чтобы уничто-

жить неонацизм на Украи-
не. Решение боевых задач – 
это сложная мужская работа. 
Зачастую она уносит жизни, 
жизни лучших».

Указом Президента России 
Владимира Путина пред-
ставлены к государственной 
награде орден Мужества за 
героизм и мужество, прояв-
ленные в ходе специальной 
военной операции посмерт-
но Александр Владимирович 
Папо, Денис Александрович 
Снатенков, Иван Валентинович 
Шамин.

Память бойцов, сражав-
шихся за правду, за настоя-
щее и будущее нашей стра-
ны, против фашизма и на-
цизма, почтили минутой 
молчания.

Ярмарка выходного дня
Красная рыба, жимолость, местные овощи

в субботу состоится очеред-
ная областная универсаль-
ная совместная ярмарка това-
ров (ярмарка выходного дня 
(6+). Место проведения ярмар-
ки – Магаданская площадь по 
Колымскому шоссе. Режим ра-
боты ярмарки выходного дня – 
с 10.00 до 16.00 часов. В прода-
же свежая рыба (горбуша, ке-
та) от местных рыбодобытчи-
ков по социально ориентиро-

ванным ценам, самым низким 
по Дальневосточному региону. 
Расширяется ассортимент ово-
щей, в продаже появился моло-
дой картофель, а также дикоро-
сы (жимолость).

С 01 июня по 30 сентября 2023 
года проводятся ежедневные 
ярмарки для реализации мест-
ными сельхозтоваропроизводи-
телями, владельцами личных 
подсобных хозяйств продук-

ции собственного производства 
(овощей, зелени). Место прове-
дения ежедневных ярмарок – 
территория, прилегающая к 
зданию торгового назначения 
«Рынок Центральный» (город 
Магадан, ул. Дзержинского, дом 
19). Режим работы ежедневной 
ярмарки – с 10.00 до 19.00 ча-
сов. Ассортимент овощей рас-
ширяется, в продаже появился 
молодой картофель и ягода.

Обновление оборудования
Ремонтные работы на Магаданской ТЭЦ

специалисты ПАо «Мага-
данэнерго» (входит в груп-
пу Русгидро) к предстояще-
му отопительному сезону 
проводят большой объем ре-
монтных работ на главной 
теплоэлектроцентрали Мага-
дана, ремонтируют основное 
и вспомогательное оборудо-
вание.

Отремонтированы и готовы 
к работе котлоагрегаты №1 и 
№5, турбоагрегаты №6, №7 и №8. 
Оборудование перед вводом в 
эксплуатацию проходит про-

верку и испытания.
– В настоящее время про-

водится капитальный ремонт 
дымовой трубы №3 высотой 
180 м. Промышленные аль-
пинисты снаружи отчистили 
старое, деформированное по-
крытие, приступили к нане-
сению на наружную поверх-
ность трубы защитный слой. 
Внутренняя поверхность тру-
бы очищена, выполняются ра-
боты по укреплению ствола, 
устранению повреждений для 
профилактики разрушения, – 

сообщается на сайте Магаданэ-
нерго.

Также проводится ремонт 
котлоагрегата №6. Специали-
сты меняют гибы паропровода 
и питательных трубопроводов, 
большое количество поверхно-
стей нагрева, потолочные па-
роперегреватели над топкой, 
участок фронтового экрана 
вместе с камерами и подъем-
ными трубами. В ремонте вра-
щающиеся механизмы, дымо-
сосы, дутьевые и мельничные 
вентиляры, питатели сырого 
угля, пылепитатели, шлаковые 
шнеки, арматура котла и дру-
гое вспомогательное обору-
дование. К началу августа ре-
монт котла будет завершен.

С 1 августа в ремонт будет 
выведен котлоагрегат №7. Ре-
монтные работы на Магадан-
ской ТЭЦ продолжатся в сентя-
бре-декабре.

На ремонт теплотехниче-
ского оборудования филиалов 
«Магаданская ТЭЦ и «Аркага-
линская ГРЭС» при подготов-
ке к осенне-зимнему периоду 
2023-2024 годов выделено око-
ло 200 млн. рублей.

«Воздух – АРТ»
Заявки и работы принимают до 11 августа

в областном центре Viii 
городской семейный фе-
стиваль «воздух – АРТ» 

(6+) пройдет 19 августа в 
парке «Маяк» с 12.00 до 
17.00. Жителей города ждет 

яркое семейное мероприя-
тие, на котором будут пред-
ставлены: выставки, инте-
рактивные площадки, ма-
стер-классы, посвященные 
морской тематике. Тради-
ционным стал массовый за-
пуск воздушных змеев и це-
ремония награждения побе-
дителей и участников кон-
курсов и интеллектуальных 
викторин.

Для участия в конкур-
сах необходимо направить в 
управление по делам моло-
дежи и связям с обществен-
ностью мэрии города заявки 

и работы до 11 августа 2023 
года по адресу: город Мага-
дан, ул. Парковая 9/12, 4 этаж, 
кабинет №406, №411. Справ-
ки по телефонам: 20-07-33, 
20-07-31.

Подробности о конкур-
сах, требованиях к работам 
и формы заявок вы найде-
те в положении (тут) о про-
ведении городского семейно-
го фестиваля «Воздух-АРТ». 
Возраст участников не огра-
ничен.

Перечень площадок и да-
ты проведения интеллекту-
альных викторин на знание 

истории авиации и воздухо-
плавания будут опубликова-
ны в СМИ и на страницах в 
социальных сетях организа-
торов фестиваля.

Организаторы Фестиваля: 
управление по делам моло-
дежи и связям с обществен-
ностью мэрии города; мага-
данская городская общест-
венная организация по рабо-
те с молодежью «Молодеж-
ный меридиан»; Детско-юно-
шеский центр».

Социальный партнер: ма-
гаданский филиал АО «Поли-
металл УК».
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Для маломобильных граждан

в рамках партпроекта 
«единая страна – доступная 
среда» в Магаданской обла-
сти регулярно проходит мо-
ниторинг доступности соци-
альных, спортивных, куль-

турных объектов для мало-
мобильных граждан. По ито-
гам обращений жителей Колы-
мы многие предложения во-
шли в народную программу 

партии. Часть из них уже реа-
лизуется Правительством, во-
площается в нормативных до-
кументах и программах. В их 
числе – безопасность и до-
ступность переходов для мало-
мобильных граждан на доро-
гах общего пользования. В на-
стоящее время в Магадане пан-
дусами оборудовали участок 
дороги между проспектом 
Карла Маркса и улицей Гагари-
на. Также пандус появится на 
реконструированной лестнице 
к детской поликлинике в ми-
крорайоне Автотэк. Ранее ко-
ординатор федерального парт-

проекта «Единая страна – до-
ступная среда» в Магаданской 
области, депутат Магаданской 
городской Думы Николай Яро-
щук обратил внимание на об-
устройство пандусов, предло-
жив внести дополнение в раз-
личные городские программы.

Доступная среда не огра-
ничивается только удобством 
объектов инфраструктуры, но 
включает в себя также доступ-
ность социальных учрежде-
ний, возможность участия в 
культурной, творческой, спор-
тивной жизни. В планах парт-
проекта продолжить работу по 

созданию безбарьерной сре-
ды, прокоментировал Николай 
Ярощук

Напомним, создание доступ-
ной среды для маломобильной 
категории граждан – обяза-
тельное условие модернизации 
дорожной сети, которая прово-
дится в рамках национально-
го проекта «Безопасные качест-
венные дороги», инициирован-
ного Президентом страны Вла-
димиром Путиным. Со сторо-
ны «Единой России» обеспечен 
общественный контроль в рам-
ках партийного проекта «Без-
опасные дороги».

Навели порядок
в очередной раз ребя-

та не только провели ге-
неральную уборку дворов 
в микрорайоне новая ве-
селая, но и собрали важ-
ную информацию о состо-
янии детских площадок и 
других объектов городско-
го хозяйства. Все эти дан-
ные оперативно передают-
ся в коммунальные службы 
Магадана и становятся осно-
вой для формирования пла-
на работ по благоустройст-
ву. На основании собранной 
детьми информации специ-
алисты впоследствии вы-
полнят необходимые ремон-
ты, установят скамейки и 
урны.

«Жители домов по Рыбоза-
водской 21а и 19а очень при-
знательны Михаилу Тумашо-
ву, который организовал эти 
работы. Наш депутат Мага-
данской городской Думы уде-
ляет много внимания вопро-
сам благоустройства и со-
стояния городской среды в 
нашем округе. Этим летом 
юные экологи наводили у нас 
порядок дважды – после зи-
мы было очень много му-
сора. Надеюсь это послужит 
примером всем горожанам, 
и они постараются содержать 
свои дворы в чистоте», делит-
ся впечатлениями жительни-
ца дома № 21а по ул. Рыбоза-
водской, Людмила Шарыпова.

Кроме природоохранных 
мероприятий, ребята из эко-
логического отряда Михаила 
Тумашова активно участву-
ют в образовательных, куль-
турных и спортивных со-
бытиях, которые проходят 
в Магадане. На природоох-
ранную деятельность орга-
низаторы экоотряда отводят 
не более двух часов в день. В 
остальное время школьники 
посещают плавательный бас-
сейн, кинотеатр, городской 
каток. Работа на свежем воз-
духе и активный отдых – это 
две составляющие одного об-
щего процесса, комплексно-
го и гармоничного развития 
детского организма.

Выездная встреча

в адрес председателя Ма-
гаданской городской Ду-
мы сергея смирнова обра-
тилась жительница до-
ма по гагарина, 28б зинаи-
да герасимова. Ветеран тру-
да России, оставив за пле-
чами почти 65 лет трудово-
го стажа в колымской метал-
лургии и социальной сфе-
ре Магадана, в свои 85 уха-
живает за ольхой и березой, 
выращивает цветы во дворе 
на радость соседям. Прось-
ба пенсионерки заключает-
ся в установке ограждения 
для палисадника, чтобы на 
цветущей лужайке не гуляли 
собаки, а детвора не ломала 
кустарники. Этот вопрос Зи-
наида Петровна уже не пер-
вый год пытается решить че-
рез различные структуры, но 
безрезультатно: «Все только 
обещают сделать, но не де-
лают… Вот, смотрите, зимой 
бульдозер чистил снег и сло-
мал чуть не единственное 
ограждение, оно до сих пор 
так и лежит…». На встрече с 
председателем гордумы она 
также обратила его внима-
ние на низкое качество уста-

новки детской площадки и 
скамеек, попросила оказать 
содействие в установке хотя 
бы одной скамейки со спин-
кой, чтобы пожилым людям 
было комфортно проводить 
время на свежем воздухе.

Досадно, что по вопросам, 
решение которых не требует 
высоких затрат, ответствен-
ные службы дают формаль-
ные отписки, – прокоммен-
тировал Сергей Смирнов. – 
Почти в каждом магадан-
ском дворе есть такие лю-
ди, которые создают особую 
атмосферу, заботятся, нахо-
дят в этом самореализацию. 
Их надо поддерживать, пото-
му что благоустройство для 
многих горожан начинается 
и заканчивается их дворовой 
территорией. И это для них 
важнее самых масштабных 
проектов,

Некоторые из обозначен-
ных вопросов Сергей Смир-
нов возьмет под личную от-
ветственность, остальные бу-
дут направлены в адрес мэ-
ра Магадана для включения 
в план работ по благоустрой-
ству.

Детский спорт
общественный контр-

оль был инициирован пар-
тийным проектом «креп-
кая семья» при поддержке 
проекта «Детский спорт» 
в связи с участившими-
ся случаями травматизма 
по причине падения не за-
крепленных футбольных 
ворот.

Координаторы партийных 
проектов «Крепкая семья» и 
«Детский спорт» Виктория 
Голубева и Максим Смир-
нов совместно с представи-
телями горспорттуркомите-
та и родительской общест-
венностью провели монито-
ринг технического состоя-
ния футбольных площадок 
Магадана, установленных 
как на специальных обору-
дованных территориях, так 
и на детских или спортив-
ных площадках общего поль-
зования.

Осмотрено 10 футболь-
ных площадок, на террито-
рии школ и жилых районов 

Магадана. В их числе спорт-
площадки на территории 
школ № 2, 14, 18, 29, а также 
гимназий № 24 и 30, лицея 
им. Н. К. Крупской.

Как сообщили участники 
мониторинга, все осмотрен-
ные ворота надежно закре-
плены и угрозы здоровью де-
тей не представляют.

«Многие игровые площад-
ки имеют неустойчивые 
конструкции или неудов-
летворительно содержатся. 
В результате «незакреплен-
ные ворота» падают в бук-
вальном смысле от поры-
ва ветра или в результате 
игр детей. Необходим чет-
кий алгоритм проверок без-
опасности спортивных пло-
щадок, а до этого мы будем 
вести контроль силами ро-
дителей и общественников. 
Например, в ходе сегодняш-
него мониторинга выясни-
лось, что имеется необходи-
мость укрепления хоккей-
ных ворот на спортплощад-

ке по ул. Якутской. Ворота 
не футбольные, но тяжелые 
и, к сожалению, не закрепле-
ны. Горспорткомитет взял 
этот вопрос на заметку», – 
поясняет координатор про-
екта «Крепкая семья» в Ма-
гаданской области, депутат 
Виктория Голубева.

Максим Смирнов, коор-
динатор партийного проек-
та «Детский спорт» добавил, 
что естественному износу 
подверглись сети футболь-
ных ворот.

В ходе совместного мони-
торинга представителю Гор-
спорттуркомитета была оз-
вучена эта проблема и над-
еемся, что в скором времени 
удастся заменить все рваные 
сети.

Максим Смирнов подчерк-
нул, что в целом можно вы-
соко оценить уважительное 
отношение к спортивным 
объектам горожан, видно, 
что эти спортсооружения им 
были действительно нужны.
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ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Для тех, кто 
старше 80 лет

Уход за ребенком

Пенсионерам, которые 
достигли 80-летнего воз-
раста, фиксированная вы-
плата к страховой пенсии 
по старости увеличивается 
в два раза. Перерасчет про-
изводится в беззаявитель-
ном порядке. В Магаданской 
области повышенную пен-
сию получают 2037 колым-
чан.

Фиксированная выплата – 
это гарантированная допла-
та к страховой пенсии, ко-
торая устанавливается го-
сударством и не зависит от 
размера ранее уплаченных 
за гражданина страховых 
взносов.В 2023 году фикси-
рованная выплата к стра-
ховой пенсии по старости 
в Магаданской области со-
ставляет 12 864,50 рублей (с 
учетом районного коэффи-
циента).

Перерасчет производится 
в проактивном режиме, то 

есть без подачи заявления 
и обращения в ОСФР по Ма-
гаданской области. Выпла-
та пенсии с учетом повыше-
ния осуществляется в меся-
це, следующем за месяцем 
после исполнения 80-ти лет.

Повышение пенсии не 
предусматривается для гра-
ждан с инвалидностью, по-
лучателей пенсии по потере 
кормильца и получателей 
социальной пенсии. Колым-
чане данных категорий мо-
гут перейти на страховую 
пенсию по старости, если 
она после перерасчета ока-
жется выше.

В случае если пенсионер, 
например, является инва-
лидом I группы, перерасчет 
не производится, поскольку 
данной категории граждан 
фиксированная выплата 
устанавливается в двойном 
размере вне зависимости от 
их возраста.

Работающие родители, 
которые находятся в отпу-
ске по уходу за ребенком до 
достижения им 1,5 лет, име-
ют право на получение по-
собия по уходу. Также от-
пуск могут оформить дру-
гие родственники или опеку-
ны ребенка, если они офици-
ально трудоустроены. В 2023 
году более тысячи колымчан 
получают это пособие.

Размер выплаты составля-
ет 40% от среднего заработ-
ка матери, отца или другого 
родственника, находящегося 
в отпуске по уходу за ребен-
ком. Однако сумма пособия 
не может быть ниже установ-
ленного законодательством 
минимального размера по-
собия. В Магаданской обла-
сти это – 14605 рублей. Мак-
симальный размер выплаты– 
33281 рубль.

Пособие рассчитывается 
исходя из заработка челове-
ка, который оформляет от-
пуск по уходу за малышом. 
Период: последние два года, 
предшествующие наступле-
нию отпуска. Если в это вре-

мя был отпуск по беременно-
сти и родам или же по ухо-
ду за ребенком, соответству-
ющие календарные годы по 
заявлению могут быть заме-
нены. Тогда размер пособия 
будет выше.

Родился ребенок первым, 
вторым или третьим – зна-
чения не имеет. Если колым-
чанин ухаживает за двумя и 
более детьми до достижения 
ими возраста 1,5 лет, размер 
пособия суммируется. Одна-
ко его сумма не может пре-
вышать 100% среднего зара-
ботка.

Заявление о предоставле-
нии отпуска подается по ме-
сту работы.После того, как 
работодатель получит необ-
ходимые сведения, в тече-
ние 3 рабочих дней он пере-
дает данные в Отделение Со-
циального фонда России по 
Магаданской области. В те-
чение еще 10 рабочих дней 
ОСФР назначает и выплачи-
вает ежемесячное пособие.
Далее выплата осуществляет-
ся ежемесячно 8 числа за пре-
дыдущий месяц.

общество

Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая Россия» Пресс-служба осФР

«Партийный десант»
Объекты народной программы

В столице Колымы благоу-
стройство дворов и общест-
венных территорий проверил 
Секретарь регионального от-
деления «Единой России», гу-
бернатор Магаданской обла-
сти Сергей Носов.

В ходе объезда глава тер-
ритории посмотрел несколь-
ко объектов. В парке «Дюкча» 
в зоне отдыха «Горняк» уже 
идет вторая очередь строи-
тельства. Работы идут по гра-
фику. В Магадане также ак-
тивно ремонтируют сети ЖКХ 
и дороги. Например, на улице 
Пролетарской приводят в по-
рядок водовод, а на Якутской 
капитально ремонтируют до-
рожное полотно. Работа уже 
близится к завершению. Об-
щественные пространства со-
здают и реконструируют по 
программам «Столица», «1000 
дворов», а также за счет регио-
нальных средств», – сообщил 
в своем телеграм-канале Сер-
гей Носов.

В Усть-Омчуге Тенькинско-
го округа завершены работы 
по освещению физкультурно-

оздоровительного комплек-
са открытого типа, все этапы 
строительства которого дер-
жали на контроле жители по-
селка и региональное отделе-
ние «Единой России». Теперь 
у жителей Усть – Омчуга – 
спортсменов, молодых семей, 
людей старшего поколения – 
есть возможность заниматься 
спортом, организовывать свой 
досуг на свежем воздухе в без-
опасных условиях не только 
днем, но и вечером.

Баскетбольную площад-
ку построят на месте старой 
школы в поселке Ола. Кроме 
того, по периметру учебного 
корпуса новой школы устано-
вят ограждение. Планируется 
провести и озеленение.

В Ягодном продолжаются 
масштабные работы на цен-
тральной площади возле До-
ма культуры. Здесь полностью 
заменят старое покрытие на 
тротуарную плитку, причем 
выложат ее в форме цветка, 
полукругом, а еще установят 
малые архитектурные формы, 
в том числе с подсветкой. Ра-

боты проведут в рамках про-
граммы «Формирование сов-
ременной городской среды» 
при поддержке партпроекта 
«Городская среда».

В Омсукчане перешли к ро-
списи фасада пятиэтажки по 
переулку Комсомольскому, 1 
и 2. Как сообщил исполнитель-
ный секретарь Омсукчанского 
местного отделения «Единой 
России» Иван Титченко, про-
грамма благоустройства Ом-
сукчана реализуется пять лет 
при поддержке депутата – 
единоросса Магаданской об-
ластной Думы Игоря Донцова.

Благодаря инициативе и 
финансовой помощи депута-
та и социально ответствен-
ного бизнеса, каждый жилой 
многоквартирный дом стал 
настоящим поселковым арт-
объектом. Все фасады выпол-
нены в ярких цветах, что осо-
бенно актуально для севера 
с его многомесячной зимой. 
Над оформлением пятый год 
трудится одна и та же коман-
да художников, которая уже 
изучила все природно-клима-
тические нюансы Омсукчана.

В Сусумане в этом году поя-
вятся набережная и обновлен-
ный парк.

По словам секретаря регио-
нального отделения «Единой 
России», Губернатора регио-
на Сергея Носова, все направ-
ления народной программы 
«Единой России» по развитию 
городской инфраструктуры 
очень актуальны и направле-
ны на обеспечение формиро-
вания городской среды, ком-
фортной для жителей Мага-
данской области.

«Знать и помнить»
В Армани продолжается реализация партийного проекта

Активисты «единой Рос-
сии» приводят в порядок ме-
ста захоронений местных 
жителей – ветеранов вели-
кой отечественной войны.

Добровольцы укрепляют 
основания памятников, под-
сыпают грунтом могилы, 
красят оградки и возле каж-
дого памятника планируют 
установить флажок с сим-
волом Победы. В настоящее 
время идет работа по восста-
новлению утраченных фо-
тографий и биографических 
сведений о ветеранах.

«Многих родственников 
ветеранов или уже нет в жи-
вых или они не могут само-

стоятельно ухаживать за за-
хоронением, – рассказала 
инициатор патриотического 
проекта, исполнительный се-
кретарь Арманского местно-
го отделения партии Марина 
Кириченко.

– Память о наших отцах, де-
дах останется навсегда в на-
ших сердцах, но этого недо-
статочно. Нужно знать, пом-
нить и ухаживать за их ме-
стами захоронения. Для того 
чтобы жители Армани боль-
ше знали и дольше помнили, 
мы решили увековечить па-
мять о наших земляках – ве-
теранах, установив на их мо-
гилах информационные та-

блички. Сейчас идет работа 
по восстановлению утрачен-
ных фотографий ветеранов. 
Планируем до конца лета за-
менить фото на памятниках 
и закончить сбор информа-
ции о наградах фронтови-
ков, проживавших в Ольском 
округе Магаданской обла-
сти», – отметила Марина Ки-
риченко.

Проект «Знать и помнить» 
реализуется Арманским 
местным отделением «Еди-
ной России» с апреля 2023 
года. Цель проекта – сохра-
нение исторической памяти 
и патриотическое воспита-
ние молодежи.
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в центре внимания

Постарались на миллион
В Магадане прошел седьмой всероссийский фестиваль «Старательский фарт»

в субботу, 29 июля, в пар-
ке этнической культуры 
«Дюкча» состоялись со-
ревнования по промыв-
ке золота «старательский 
фарт» (18+). Драгоценный 
металл участниками добы-
вался ручным способом – с 
помощью сибирского лотка 
и скребка.

Представители разных 
профессий, среди которых: 
строитель, педагог, предпри-
ниматель, охранник, бухгал-

тер и инженер, из Магада-
на и других городов России 
решили попробовать себя в 
старательском деле и узнать, 
улыбнется ли им удача.

В начале соревнований 
председатель конкурсной 
комиссии фестиваля, пред-
седатель Совета директоров 
концерна «Арбат» Александр 
Басанский напомнил зрите-
лям, как проходил первый 
фестиваль в 2015 году и на-
сколько сильно изменилось 

за это время место его про-
ведения – зона отдыха «Гор-
няк».

«Уважаемые друзья, кто 
из вас был на первом «Ста-
рательском фарте»? Помни-
те то, с чего мы начинали, 
когда проводили тот фести-
валь? Было практически пу-
стое место, руины, сейчас 
мы здесь видим прекрасный 
парк», – отметил Александр 
Басанский.

Поприветствовал колым-
чан и сказал напутственные 
слова участникам фестиваля 
и губернатор Магаданской 
области Сергей Носов:

«Дорогие магаданцы, го-
сти нашего региона, я по-
здравляю всех с этим празд-
ником – Золотым фести-
валем. Вы знаете, в нелег-
ком старательском труде 
удача никогда не помеша-
ет. Сегодня, я думаю, побе-
дит не только сильнейший, 
но и удачливейший. Поэто-
му всем хорошего настрое-
ния, успехов, радости в жиз-
ни и удачи!»

“сТАРАТеЛИ”

В этом году было пода-
но 282 заявки от желающих 
принять участие в соревно-
ваниях, 20 из них поступило 
от жителей других городов. 
Всего отобрано 70 «старате-
лей», которые и боролись за 
главный приз. По сравнению 
с прошлым годом количест-
во участников увеличено на 
10 человек в честь 70-летия 
Магаданской области.

Попробовать свои силы в 
золотодобыче приехали жи-
тели Москвы, Владивосто-
ка, Красноярска, Оренбурга, 
Курска, Новосибирска, Ир-
кутска и других городов.

Одной из тех, кто решил 
побороться за победу в со-
ревнованиях, стала магадан-
ка Яна Нестеренко. Опыта в 
данной сфере у девушки нет, 
для подготовки она изучала 
обучающие видео в интер-
нете. «И перед соревновани-
ями нам показали, как что 
держать, как промывать, в 
общем, дали азы…», – отме-
чает конкурсантка.

С помощью видеороликов 
готовился к соревнованиям 
и Максим Аршанин из Но-
восибирска. Секретом побе-
ды молодой человек считает 
удачу: «Даже если профес-
сионалы будут участвовать, 
все равно должна быть уда-
ча».

По мнению же друго-
го участника – преподава-
теля магаданского коллед-
жа искусств Андрея Нови-
кова, для того, чтобы побе-
дить, необходимы сосредо-
точенность и скорость, а так-
же нужно как можно больше 
промыть грунта. Опыт в до-
быче золота у него есть: «Я 
тогда был совсем молодым… 
Когда жил в поселках обла-
сти, со взрослыми людьми 
ходил на добычу. В те вре-
мена еще был вольный при-
нос».

Магаданка Вера Ануфрие-
ва подала заявку на участие 
в фестивале по примеру сво-
ей подруги. Она давно на-
блюдала за тем, как прохо-
дит «Старательский фарт», и 
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в центре внимания

решила бросить себе вызов.
«Мне было интересно самой 

промыть грунт и найти золо-
тые шлихи. Мой вес – 0,285 
грамма. Я не очень довольна 
результатом, хотелось бы хо-
тя бы грамм, но для первого 
раза и это неплохо», – делит-
ся впечатлениями участница.

соРевновАнИя

Перед началом соревнова-
ний участников разделили 
на три группы: две по 25 че-
ловек и заключительная – 20. 
На промывку грунта выделя-
лось 15 минут.

Каждому участнику была 
предоставлена полубочка с 
холодной водой, на которой 
висела металлическая баноч-
ка, куда нужно было собрать 
все крупинки, похожие на зо-
лото.

Александр Басанский рас-
крыл секрет, что за песок 
привезен для фестиваля: «Бе-
рется обычный песок, и мы 
заряжаем в него мелкодис-
персное золото – 150 – 200 
граммов». Как уточнил пред-
седатель конкурсной комис-
сии фестиваля, в песке для со-
ревнований содержание золо-
та было от трех до пяти грам-
мов на куб, обычно же оно со-
ставляет – 0,25 – 0,5 грамма.

Участники набирали в ве-
дра золотоносный песок и бе-
жали к своим полубочкам, 
чтобы его промыть. По исте-

чении 15 минут «старатели» 
с результатами своей работы 
отправлялись к «кострам» на 
просушку.

Чтобы среди грунта най-
ти драгоценный металл, все 
лишнее необходимо было от-
дуть.

В отдельной палатке отду-
вальщики помогали участни-
кам отделить крупицы золо-
та от песка.

В следующей палатке на су-
перточных весах измеряли 
то, что было добыто.

После всех измерений вы-
яснилось, что в этот раз пре-
дыдущий рекорд соревнова-
ний был превышен практиче-
ски в два раза.

кТо сТАЛ МИЛЛИонеРоМ

Третье место с результатом 
3,76 грамма занял Павел Ко-
лосов из Хабаровска. Он отме-
тил, что на этих соревновани-
ях держал в руках лоток пер-
вый раз в жизни. Награда но-
вичка составила 300 000 ру-
блей.

Второе место заняла Тать-
яна Самсоненко из Иркутска 
с результатом 3,87 грамма. В 
Магадане она живет второй 
год, работает инженером – 
обогатителем золотодобыва-
ющей компании. Обладатель-
ница приза 700 000 рублей 
отмечает, что изначально ей 
очень повезло с местом, где 
она набирала грунт, но побе-

да, по ее мнению, зависит не 
только от удачи. «Здесь 50/50. 
И удача, и профессиональные 
навыки, понимание сути про-
мывки, скорость… В самом 
начале сказали об определен-
ном содержании на объем, 
то есть можно было понять, 
что чем больший объем про-
моешь, тем больше получит-
ся…», – говорит Татьяна.

Миллионером по итогам 
соревнований стал директор 
горного техникума в посел-
ке Стекольный Виктор Ша-
дрин.

Он рассказал, что в моло-
дости работал в артелях на 
бульдозере, а также маши-
нистом карьерного самосва-
ла и начальником участка. 
«И в силу своей работы иног-
да приходилось работать лот-
ком. Но это было очень дав-
но. Уже лет 25 не держал его 
в руках. Ну и решил попробо-
вать…», – рассказал победи-
тель.

Попытка вспомнить былые 
навыки оказалась очень удач-
ной. За семь «Старательских 
фартов» у него самый высо-
кий результат – 6, 49 грамма.

счАсТЛИвЫй зРИТеЛь

В этот день не остались 
без внимания и зрители. 
Среди тех, кто пришел по-
смотреть, как проходит фе-
стиваль, или поболеть за 
близких и друзей, были ра-

зыграны призы: автомобиль 
и два квадроцикла.

Акция «Счастливый зри-
тель» проводится уже вто-
рой раз. Чтобы принять в ней 
участие, нужно зарегистри-
роваться, заполнив специаль-
ную анкету. Каждый претен-
дент на победу получает по-
ловину купона, вторую часть 
которого бросают в специ-
альный барабан, откуда де-
ти, пришедшие на меропри-
ятие, вытягивают счастливые 
номера.

Акцию постарались сделать 
максимально прозрачной: 
каждый раз перед тем, как 
вытащить номер победителя, 
дети демонстрировали зрите-
лям, что в руках у них ниче-
го нет. Отметим, что всего в 
розыгрыше участвовало 2000 
купонов.

По правилам, участник, чей 
номер был объявлен, должен 
в течение трех минут под-
няться на сцену за призом. 
Первый счастливчик не смог 
подойди, и вместо него выш-
ла мама. Приз ей не отдали 
по вышеуказанной причине, 
и розыгрыш начался заново.

В итоге квадроциклы вы-
играли преподаватель музы-
кальной школы Ольга Маршо-
ва и сотрудник станции об-
служивания автомобилей Ев-
гений Шабалин.

Главный приз – автомобиль 
получил работник пожарной 
охраны Станислав Васин.

чТоБЫ зРИТеЛИ 
не скучАЛИ

Помимо самих соревнова-
ний, была подготовлена об-
ширная развлекательная про-
грамма. Купить что-нибудь 
на память о фестивале мож-
но было в различных суве-
нирных лавках и на выстав-
ках-продажах изделий мест-
ных ремесленников.

В рамках проходившего па-
раллельно «Фестиваля колым-
ской кухни» лучшие рестора-
ны и кафе города угощали го-
стей колымскими деликатеса-
ми. Пока же подводились ито-
ги, скучать зрителям не дава-
ли магаданские артисты.

нАПоМнИМ

Фестиваль «Старательский 
фарт» (18+) проводится в Ма-
гадане с 2015 года. Из них два 
года подряд – в 2020 и 2021 
годах, фестиваль был отме-
нен в связи со сложной эпи-
демиологической ситуацией 
в регионе.

Фото: автор

елена
кухТИнА
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наши люди

Косатка магаданская
О сувенирной продукции, которую делает Денис Антипов

каждый раз, когда мы со-
бираемся посетить «большую 
землю», перед нами встает во-
прос: что привезти. чем пора-
довать наших родных, друзей, 
коллег? Хочется, чтобы этот по-
дарок хоть как-то, но символи-
зировал наш край, был уникаль-
ным, интересным, а главное – 
дарил позитивные эмоции.

РЫБА, ИкРА, кнИгИ
Я думаю, что это является не 

только для меня головной бо-
лью, тем более что по роду сво-
ей деятельности летать мне 
приходится часто, а следова-
тельно и «голова болит» по этой 
теме по несколько раз за год.

Вести по традиции икру и 
рыбу – это уже, согласитесь, 
приелось, как-то банально что 
ли... Да к тому же дорого и не-
практично, ведь если вы летите 
не в сезон, то приобретать вам 
приходиться остатки прошло-
годней лососевой путины. Эти 
остатки зимуют в сомнитель-
ных условиях и предлагаются 
покупателю по цене в два ра-
за дороже чем летом. К тому же 

рыба и икра для жителей ЦРС 
давно не в диковинку, не уди-
вить ею, почти во всех городах 
ЦРС она находится в доступной 
продаже и, к удивлению, по тем 
же ценам, как и у нас.

«Хорошо», – скажете вы. Тог-
да вернемся к классике. Луч-
ший подарок – это книга. В дан-
ном случае книга о Магадане. 
Но давайте будем объективны-
ми – цена на данный фотоаль-
бом, который можно найти на 
книжных прилавках, порой пре-
вышает цену за литр икры. Го-
воря о минусах такого презен-
та – это вес и его объем, зани-
мающий пол чемодана. Да и са-
ма книга... Ну один раз ее по-
смотрят ваши родственники, а 
потом куда? Закинут на даль-
нюю полку шкафа и потом вряд 
ли про нее вспомнят.

Остается сувенирная продук-
ция, но и то не вся. Не каждый 
бюджетник готов в подарок вез-
ти изделия из камня, золота или 
кости. Хорошо, если вас в отпу-
ске ждет один человек, тогда 
можно, а если нет? Большая се-
мья, соседи, друзья, коллеги, да 

и просто дядя Вася, идущий ми-
мо, но считающий часы до ва-
шей встречи. Поэтому в данной 
ситуации везти каждому по са-
мородку или кости, согласитесь, 
накладно будет.

Тогда остается легкая, недо-
рогая сувенирная продукция – 
значки, открытки, наклейки, 
магниты, а в нашем случае еще 
и носки, но с обязательной при-
вязкой к любимому краю.

Именно о такой продукции 
мы поговорили с автором, из-
готовителем «косатки мага-
данской» Денисом АнТИПо-
вЫМ, который недавно решил 
создать свой бренд и наладить 
пусть и маленькое, но уже про-
изводство.

воПРос-оТвеТ
– Денис, ты человек творче-

ский, многогранный. как тебе 
пришла идея заниматься еще 
и этим направлением – созда-
нием и реализацией сувенир-
ной продукции, посвященной 
нашему городу?

– Я живу на несколько городов 
и часто прилетаю в свой родной 
город Магадан к своим родным, 
друзьям, коллегам. Но и в Санкт-
Петербурге у меня много доро-
гих для меня людей, которые 
также ждут моего возвращения 
к ним. Конечно, каждый раз, уез-
жая из Магадана, передо мной 
вставал вопрос, что купить та-
кого необычного и связанного с 
нашим город для моих близких 
людей в северной столице.

Из поездки в поездку я приво-
зил им традиционно, как и мно-
гие мои земляки, икру и рыбу. Но 
с каждым городом цена на дан-
ную продукцию растет, количе-
ство людей, кого хочется пора-
довать, тоже. В итоге получает-
ся, что стоимость моих презентов 
выходит в кругленькую сумму.

И вот тогда я решил отойти от 
традиционных магаданских по-
дарков, решил посмотреть, какая 
у нас в регионе представлена су-

венирная продукция. Но, к со-
жалению, ничего нового и ори-
гинального для себя я не нашел. 
Но сама идея сувенирной про-
дукции, связанной с Магаданом, 
меня зацепила, и я решил риск-
нуть – создать свою, ту, кото-
рая понравилась бы мне и моим 
знакомым, под их вкус и стиль. 
И мой риск, как показало вре-
мя, был оправдан. Забегая впе-
ред, скажу, что мои сувениры за 
столь короткий срок уже пользу-
ются большим спросом.

Сначала для меня это было из 
рода – попробовать, потом пе-
реросло в хобби, ну а теперь это 
мой пусть и маленький, но биз-
нес. Стоит сказать, что занима-
юсь я им не один, мне в нем по-
могает вся моя семья.

– Расскажи подробнее, кто 
участвует в данном проекте и 
о самой продукции.

– Наш бренд называется «Косат-
ка магаданская». Моя сестра и ма-
ма занимаются приемом заявок 
на продукцию, папа занимается 
вопросами логистики, я также от-
вечаю за логистику и сам дизайн.

Говоря о продукции, то основ-
ной удар у нас идет на носки. 
На сегодняшний день я разрабо-
тал семь дизайнов их оформле-
ния (рисунки, связанные с Мага-
даном). Носки из хлопка, произ-
водство – Россия. На самих ри-
сунках не краска, не наклейка, 
на них вышитый текст. Сделано 
очень качественно.

Также у нас есть открытки, на 
них представлено шесть персо-
нажей, которых мы разрабаты-
вали и подбирали с моей знако-
мой художницей.

С этими персонажами есть 
магниты, значки и наклейки 
(стикер-паки), которые мож-
но клеить на чемодан, ноутбук, 
ежедневник и т. д.

На этом мы не будем останав-
ливаться и планируем расши-
рять ассортимент.

Из товаров большей популяр-
ностью пользуются носки. Не-

давно была ярмарка «Ягель», и у 
нас некоторые позиции в первые 
часы раскупили. Мы получили 
много положительных отзывов 
от покупателей.

И открытки хорошо поку-
пают. На каждой из них у нас 
представлена надпись, привя-
занная к Магадану (про чаек, 
дорогие огурцы, икру, медве-
дей).

– Перейдем к ценам, как вы 
их определяете?

– Цены у нас доступные, мы 
понимаем, что в основном то-
вары будут брать отпускни-
ки, чтобы порадовать ими сво-
их друзей и родственников, а 
их может быть неограниченное 
количество. Соответственно, ис-
ходя из предполагаемых объе-
мов, цены у нас «не кусаются».

– где можно приобрести 
твою продукцию?

– На сегодняшний день мы 
есть во всех соцсетях «Косат-
ка Магаданская», там представ-
лена вся информация о това-
ре и его приобретении. Мы ра-
ботаем как онлайн, так и непо-
средственно можно приехать в 
парк «Дюкча» и посмотреть то-
вар на витрине, а также его ку-
пить (административное зда-
ние парка), часы работы: с 11.00 
до 16.00 (воскресенье, поне-
дельник, вторник – выходной).

У нас есть также опция до-
ставки и самовывоза. Если че-
ловек из другого города захо-
чет приобрести товар, то здесь 
тоже нет никаких проблем. Он 
с нами связывается, и мы ему 
отправляем почтой. В данной 
ситуации к общей цене идут 
затраты на пересылку. Стоит 
отметить, что нашей продук-
цией уже интересовались и 
покупали люди из Сочи, Ново-
сибирска, Ростова, Москвы.

наталья
МИФТАхуТДИновА
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на спорте

Мы работаем на благо региона
Интервью с директором «Территории спорта» Игорем Рыженковым

Бадминтон считает-
ся одной из самых древ-
них из известных на се-
годняшний день игр, так 
как он произошел от игры 
в волан, в которую игра-
ли еще в Древней греции, 
Индии, японии, китае и 
даже в ряде стран Афри-
ки. Суть игры заключалась 
в перекидывании ракетка-
ми специального волана. 
Гость нашего интервью се-
годня – директор «Терри-
тории спорта» Игорь РЫ-
Женков.

воПРос – оТвеТ

– Игорь, расскажите, по-
жалуйста, как связали 
свою жизнь со спортом?

– Сколько себя помню, всю 
жизнь в спорте. Я же чело-
век из советского време-
ни, поэтому помню, что у 
нас было доступно все, все 
спортивные школы. В самом 
глубоком юношестве зани-
мался и боксом, и волейбо-
лом, а когда стал чуть по-
старше, то начал посещать 
эти самодельные фитнес-
залы, где еще были желез-
ки вместо нынешних совре-
менных тренажеров. Плюс 
первая профессия моя – это 
учитель физкультуры, поэ-
тому я целенаправленно за-
нимался спортом.

Помню как-то в совсем 
юном возрасте, лет в 12, мо-
жет, мама отправила меня в 
детский лагерь «Бриганти-
на» на Снежной Долине, где 
мы постоянно прогуливали 
физкультуру. А учитель од-
нажды нас очень сильно от-
ругал за это и сказал, что 
из-за такого несерьезного 

отношения к его урокам мы 
в 40 лет его еще вспомним, 
когда будем загибаться. На 
тот момент мы с друзьями 
смеялись над его словами, 
но сейчас, когда мне стук-
нуо за 40, я частенько его 
вспомнинаю. Конечно, не 
загибаюсь, так как все равно 
живу спортом, но слова его 
до сих пор в памяти.

– Почему в итоге выбра-
ли такое направление, как 
бадминтон?

– В бадминтон я при-
шел довольно поздно – в 
37 лет, и это было совер-
шенно случайное знаком-
ство с этим видом спорта. 
Как-то позвали на трени-
ровку, и спустя буквально 
пять занятий, я влюбился в 
этот спорт. Здесь есть все – 
спортивная злоба, азарт, 
работа с интелектом, высо-
кая скорость, мощная кар-
дионагрузка. Я не хочу ска-
зать, что для меня это про-
фессиональный спорт, по-
тому что уже поздно, к со-
жалению, но как любитель 
обожаю его и всем реко-
мендую. Хотя изначально 
представлял себе, что бад-
минтон – это лишь ракет-
ка да пляж.

– вы родом с чукотки. 
Расскажите, как развит 
бадминтон там?

– Изначально он развивал-
ся там очень стремитель-
но, и поняв это, мы реши-
ли создать первую федера-
цию. Она, кстати, была, во-
обще, самой первой из всех 
видов спорта на территории 
Чукотки. Масштабировали 
ее, развивали, проводили 
городские соревнования. Я 

там был первым президен-
том федерации. На Чукотке 
очень большой процент за-
нимающихся бадминтоном. 
К примеру, такого урове-
ня, какой сейчас в Магада-
не, там добились намного 
раньше – еще в 2013-2014. 
А, приехав сюда в 2017 году, 
я помню, что здесь занима-
ющихся бадминтоном во-
обще практически не было. 
Он начал развиваться имен-
но с проектом «Территория 
Спорта». Но, возвращаясь к 
теме бадминтона на Чукот-
ке, отмечу, что сейчас там 
есть некоторые проблемы, к 
сожалению. Например, нет 
тренера, но надеюсь, что 
нынешнее руководство ре-
шит данный вопрос и будет 
развивать бадминтон даль-
ше. А для более глобально-
го развития нужно работать 
в спорте высших достиже-
ний – это поездки на сорев-
нования, работа с детьми, 
результаты, поездки и т. д., 
с чем тоже есть сложности. 
Зато на любительском уров-
не там все отлично.

– что можете расска-
зать о проекте «Террито-
рия спорта»?

– Я считаю этот проект са-
мым мощным в Магадан-
ской области. Сами посуди-
те – 4 500 квадратных ме-
тров, новые спортивные на-
правления, такие как: тен-
нис и бадминтон. Это ини-
циатива группы частных 
инвесторов, которая реа-
лизовала этот мощнейший 
проект. Проведена боль-
шая работа – весь тренер-
ский штаб практически пол-
ностью приезжий из других 
регионов страны, так как 
здесь таких специалистов 

нет. Мы дали толчок разви-
тию новых спортивных на-
правлений. Помимо проче-
го здесь созданы все усло-
вия для любых спортивных 
игр, таких как: волейбол и 
мини футбол. Также мы по-
лучили год назад статус со-
циального предприятия, и 
теперь решаем ряд социаль-
ных задач. При поддержке 
департамента спорта, Рабо-
таем с инвалидами, а также 
большая работа по проек-
ту – «Бадминтон и Зрение». 
Могу часами рассказывать, 
сколько положительных ре-
зультатов. Ну и вот уже вто-
рой год подряд мы занима-
емся социальным проектом, 
который называется «Пол-
зунки». Это спорт для са-
мых маленьких, от 6 до 12 
месяцев. Мероприятие боль-
ше развлекательного харак-
тера, но тоже в русле про-
екта и программы регио-
на под названием «Разви-
тие репродуктивного здоро-
вья». Мы ведем очень боль-
шую оздоровительную про-
грамму, поэтому «Террито-
рия Спорта» – это не толь-
ко коммерческий проект, но 
и социально-ориентирован-
ное предприятие, которое 
работает на благо региона.

– какие планы на буду-
щее?

– Укреплять наш корпо-
ративный сегмент, а также 
продолжать работу в спор-
те высших достижений. Уже 
второй год подряд наши 
спортсмены выезжают на 
соревнования, и, надеюсь, 
что в этот раз присоединят-
ся еще и теннисисты. Ну и, 
конечно, будем рады пре-
доставить нашу площад-
ку под любые интересные 

спортивные проекты, кото-
рые будут проходить в ре-
гионе.

Еще у нас произошла од-
на уникальная история, и 
хотелось бы о ней расска-
зать. Мы в этом году впер-
вые провели семинары для 
учителей физкультуры. Это 
была большая массовая ра-
бота. Поэтому те специали-
сты, которые хотели повы-
сить свою квалификацию, 
и которые прошли двух-
месячные курсы, получи-
ли сертификаты от нашей 
федерации по дисциплине 
«бадминтон». Тем самым 
популяризация этого вида 
спорта в школах теперь бу-
дет еще сильнее.

– Игорь, что для вас спорт?
– Для меня спорт – это 

здоровье. Я каждое утро де-
лаю физическую зарядку, 
потому что без нее уже не 
могу. Мне 48 лет, а в таком 
возрасте без спорта уже ни-
куда. Я считаю, что каждый 
должен заниматься спортом, 
и рано или поздно каждый к 
этому придет. Нужно укре-
плять себя физическими 
упражнениями, а если еще 
и есть любимый вид спор-
та, в котором есть возмож-
ность развиваться, пусть да-
же в ветеранском формате, 
на любительском уровне, то 
это еще лучше. Спорт – это 
жизнь, я за спорт.

– спасибо вам за пре-
красную беседу. Пожелай-
те что-нибудь нашим чи-
тателям.

– Дорогие друзья, пусть 
в вашей жизни всегда при-
сутствуют: комфорт, благо-
получие, удача и успех по 
всем направлениям.

вячеслав МИРзАев
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с августа 2023 года

ПенсИИ увеЛИчАТся

С начала месяца будет 
произведен ежегодный пе-
рерасчет размера страховых 
пенсий по данным индиви-
дуального (персонифициро-
ванного) учета в системах 
обязательного пенсионно-
го страхования и обязатель-
ного социального страхова-
ния. Корректировку прове-
дут в беззаявительном по-
рядке, она коснется тех пен-
сионеров, которые продол-
жают работать и за которых 
работодатель перечисля-
ет страховые взносы в СФР. 
Поскольку за один рабочий 
год пенсионеру могут начи-
слить не более трех пенсион-
ных баллов, а стоимость од-
ного пенсионного балла с 1 
января 2023 года составля-
ет 123 руб. 77 коп., то макси-
мальная прибавка к пенсии 
работающих пенсионеров 
составит не более 371 руб. 31 
коп.

Также повысится размер 
накопительной пенсии – 
его ежегодная корректиров-
ка тоже проводится с 1 авгу-
ста исходя из суммы посту-
пивших страховых взносов 
на финансирование накопи-
тельной пенсии, дополни-
тельных страховых взносов 
на нее, взносов работодателя 
(если пенсионер продолжа-
ет работать), взносов на со-
финансирование формиро-
вания пенсионных накопле-
ний, средств материнского 
капитала, направленных на 
формирование накопитель-
ной пенсии, а также резуль-
тата от их инвестирования.

консуЛьТАцИИ онЛАйн
С 1 августа в России уста-

новят экспериментальный 
правовой режим по расши-
рению возможностей ди-
станционного взаимодейст-
вия врача с пациентом с ис-
пользованием телемедицин-
ских технологий. В экспе-
рименте, который продлит-
ся три года, примут учас-
тие организации, имеющие 
соответствующую лицензию 
и необходимую IT-инфра-

структуру. В рамках экспе-
римента пациенты смогут 
получать консультации ди-
станционно при повторном 
обращении в медклинику, 
выбирать лечащего врача, в 
том числе из находящегося в 
другом регионе подразделе-
ния медучреждения, а врачи 
смогут онлайн корректиро-
вать или назначать лечение, 
а также выписывать рецеп-
ты на лекарства.

оТсРочкА ДЛя iT-
сПецИАЛИсТов

Подача таких заявок стар-
товала 24 июля и продлит-
ся до 8 августа. В этот пери-
од сотрудники IT-компаний 
могут подать через портал 
госуслуг заявку на отсрочку 
от службы в армии в рамках 
осеннего призыва. Напом-
ним, специалисты, претен-
дующие на отсрочку, долж-
ны отвечать определенным 
критериям. Если заявку под-
аст сам сотрудник, то рабо-
тодатель увидит ее в своем 
личном кабинете, проверит 
данные и подтвердит. Если 
же у сотрудника нет лич-
ного кабинета, то организа-
ция сама может внести его 
в список. Готовые списки с 
подтвержденными данными 
работодателям необходимо 
направить в Минцифры Рос-
сии до 11 августа. Министер-
ство, в свою очередь, до кон-
ца месяца передаст их в Ми-
нобороны России. Решения 
по предоставлению отсроч-
ки от призыва будут прини-
мать призывные комиссии в 
период с 1 октября по 31 де-
кабря.

ПоРяДок ПРИзЫвА 
гРАЖДАн

Положение о призыве гра-
ждан РФ по мобилизации 
приведут в соответствие с за-
конодательными поправка-
ми об электронных повест-
ках. В частности, будет кон-
кретизирован порядок опове-
щения граждан о сроках на-
чала исполнения ими обя-
занностей по мобилизации. 
Так, появится указание на 

то, что: повестки военкома-
тов, направленные в пись-
менной форме, дублируются 
в электронной форме; инфор-
мация о них включается в об-
щедоступный реестр направ-
ленных (врученных) повес-
ток; формирование списков 
граждан, подлежащих при-
зыву по мобилизации, осу-
ществляется военкоматами 
с использованием единого 
реестра сведений о гражда-
нах, подлежащих постанов-
ке на воинский учет, состо-
ящих на таком учете или не 
состоящих, но обязанных со-
стоять. Согласно поправкам 
уведомление о направлении 
повестки военного комисса-
риата будет размещаться в 
личном кабинете граждани-
на на едином портале госу-
слуг, а при наличии техни-
ческой возможности – на ре-
гиональном портале. За не-
явку по повестке без уважи-
тельной причины в течение 
20 дней будут применять ог-
раничительные меры, в чи-
сле которых – запреты на 
выезд, управление автомо-
билем, постановку на нало-
говый учет, регистрацию не-
движимости, получение кре-
дитов.

Кроме того, появится ут-
вержденная форма повестки 
военного комиссариата (фе-
дерального органа исполни-
тельной власти, имеющего 
запас).

цИФРовой РуБЛь

Он будет применяться на-
равне с наличными и без-
наличными средствами. По-
правками установлены осо-
бенности организации и 
обеспечения функциониро-
вания платформы цифро-
вого рубля – информаци-
онной системы, предназна-
ченной для совершения опе-
раций с цифровыми рубля-
ми. Оператором платформы 
станет Банк России, а поль-
зоваться ею смогут гражда-
не, организации и ИП, по-
лучившие соответствующий 
доступ. В Федеральном зако-
не от 27 июня 2011 г. № 161-ФЗ 
«О национальной платежной 
системе» появится отдель-
ная статья об особенностях 
совершения операций с циф-
ровыми рублями. Оговоре-
но, что переводы цифровых 
рублей будут возможны ис-
ключительно в рамках плат-
формы цифрового рубля, а 
привлекать цифровые рубли 
во вклады (депозиты) будет 
запрещено. Большинство по-
правок вступят в силу с 1 ав-
густа, остальные – с 1 янва-
ря 2025 года.

ЭЛекТРоннЫе вИзЫ 
ДЛя ИносТРАнцев

МИД России анонсировал 
практический запуск систе-
мы оформления иностран-
ным гражданам единой элек-
тронной визы, действитель-
ной на всей территории Рос-
сии, с 1 августа. Так, для по-
лучения визы иностранно-
му гражданину достаточно 
будет заполнить заявление в 
электронной форме на спе-
циальном сайте или в мо-
бильном приложении. Заяв-
ление нужно подать не позд-
нее чем за 4 календарных дня 
до предполагаемой даты въе-
зда на территорию России. 
Единая электронная виза бу-
дет платной и даст право на 
однократный въезд и пребы-
вание на территории страны 
с гостевым или деловым ви-
зитом, в туристических це-
лях, а также для участия в на-
учных, культурных, спортив-
ных и иных мероприятиях. 
Срок ее действия – 60 суток 
со дня оформления, а разре-
шенный срок пребывания – 
не более 16 суток со дня въе-
зда в страну. Список ино-
странных государств, гра-
ждане которых смогут офор-
мить единую электронную 
визу, пока включает 52 стра-
ны, но этот перечень плани-
руется расширять.

внеПЛАновЫе 
ПРовеРокИ гИТ

В него дополнительно 
включат два индикатора: 
увеличение количества не-
счастных случаев с легки-
ми последствиями, произо-
шедших в квартале текуще-
го года, по отношению к ана-
логичному периоду преды-
дущего года; отсутствие во 
ФГИС СОУТ информации о 
результатах СОУТ у органи-
зации или ИП, сведения о ко-
торых внесены в ЕГРЮЛ или 
ЕГРИП более года назад, если 
организация или ИП явля-
ется страхователем в СФР и 
представляет информацию 
о 50 и более застрахованных 
лицах, или наличие инфор-
мации о результатах прове-
дения СОУТ более пяти лет 
назад при наличии рабочих 
мест с вредными или опас-
ными условиями труда.

РАзРеШАТ РАБоТАТь 
ДоЛьШе

Поправками предусмотре-
на возможность продления 
срока государственной гра-
жданской службы РФ для го-
сударственных гражданских 
служащих субъекта РФ, до-
стигших предельного воз-
раста пребывания на служ-

бе, замещающих должности 
категории «руководитель» 
в аппарате законодательно-
го органа субъекта РФ. Такое 
продление будет возможно 
с 4 августа при согласии са-
мого служащего и по согла-
сованию с председателем за-
конодательного органа субъ-
екта РФ, но не свыше чем до 
достижения им возраста 70 
лет.

нИкоТИнсоДеРЖАщАя 
ПРоДукцИя

Так, с 4 августа 2023 года 
физлицам нельзя будет пере-
мещать (транспортировать) 
по территории РФ более 5 
единиц никотинсодержащей 
продукции (за исключением 
изделий с нагреваемым та-
баком) общим объемом бо-
лее 20 мл никотинсодержа-
щей жидкости либо общим 
весом более 250 г бестабач-
ной смеси для нагревания 
на одно совершеннолетнее 
физическое лицо. При этом 
ограничения на перемеще-
ние (транспортировку) та-
бачных изделий – не более 
200 сигарет, или 200 изде-
лий с нагреваемым табаком, 
или 50 сигар (сигарилл), или 
250 г табака либо общим ве-
сом не более 250 г указанной 
продукции в ассортименте 
на одно физлицо – сохра-
нятся. Такая поправка на-
целена на противодействие 
нелегальному обороту ни-
котинсодержащей продук-
ции, которая подлежит обя-
зательной маркировке сред-
ствами идентификации, но 
не промаркирована.

ПРосРочкА ИЛИ 
незАконнАя ПРоДукцИя

Такой эксперимент стар-
товал в России 1 февраля те-
кущего года и должен завер-
шиться 1 августа. Он каса-
ется сигарет, папирос, сига-
рилл, различных видов таба-
ка, курительных смесей для 
кальяна, а также упакован-
ной воды, молочной продук-
ции (за исключением моро-
женого и десертов), пива, в 
том числе безалкогольного, 
и пивных напитков. Если ре-
зультаты эксперимента ока-
жутся успешными, то в бу-
дущем покупка просрочен-
ной или незаконно введен-
ной в оборот продукции из 
числа указанной будет бло-
кироваться кассовыми аппа-
ратами с соответствующим 
ПО. Продукцию, запрещен-
ную к продаже, планиру-
ют отслеживать с помощью 
средств маркировки систе-
мы «Честный знак».

Источник: garant.ru

https://www.garant.ru/news/1636488/
https://www.garant.ru/news/1636488/
https://www.garant.ru/news/1637478/
https://www.garant.ru/news/1637252/
http://base.garant.ru/12187279/
http://base.garant.ru/12187279/
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на страже порядка

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

зАДуШИЛ ПоДРугу

Двое молодых людей, прие-
хавших из Перми, проживали 
в арендованной квартире дома 
81 по улице Пролетарская в Ма-
гадане, где совместно употре-
бляли алкоголь и наркотиче-
ские средства. 14 декабря 2022 
года во время ссоры 25-летний 
осужденный сел сверху на ле-
жащую на полу в комнате де-
вушку и закрыл руками ее ды-
хательные пути со сдавлива-
нием шеи и передней брюш-
ной стенки. Смерть 20-летней 
потерпевшей наступила от ме-
ханической асфиксии.

Собранные следственными 
органами СУ СК России по Ма-
гаданской области доказатель-
ства признаны судом доста-
точными для вынесения при-
говора жителю Перми. На ос-
новании обвинительного вер-
дикта коллегии присяжных за-
седателей он признан винов-
ным в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 ст. 
105 УК РФ (убийство).

Приговором суда на основа-
нии обвинительного вердикта 
осужденному назначено нака-
зание в виде лишения свободы 
на срок 9 лет, с ограничением 
свободы на срок 2 года, с отбы-
ванием в исправительной ко-
лонии строгого режима.

вРезАЛся в Пьяного 
воДИТеЛя

Ночью 27 июля в дежурную 
группу отдельной специали-
зированной роты ДПС ГИБДД 
УМВД России по Магаданской 
области поступило сообщение 
о ДТП по улице Парковой в го-
роде Магадане.

Сотрудниками Госавтоин-
спекции установлено, что 
19-летний водитель автомоби-
ля «Тойота Чайзер», нарушив 
ПДД, совершил поворот нале-
во, в результате чего произош-
ло столкновение с автомаши-
ной «Мицубиси Паджеро». Во-
дитель внедорожника 1984 го-
да рождения также не соблю-
дал требования Правил и нахо-
дился в состоянии алкогольно-
го опьянения. От столкновения 
джип совершил наезд на опору 
дорожного знака.

В результате ДТП пострадав-
ших нет, транспортным сред-
ствам и дорожным объек-
там причинен материальный 
ущерб.

Автоинспекторы также уста-
новили, что водители обеих 
иномарок не были вписаны в 
полисы ОСАГО.

По факту дорожной аварии 
сотрудниками ГИБДД прово-

дится проверка, устанавлива-
ются все обстоятельства прои-
зошедшего.

осуЖДен зА 
ДИскРеДИТАцИю вс РФ

Следствием и судом установ-
лено, что осужденный в пери-
од с 20 октября 2019 года по 
21 сентября 2022 года неодно-
кратно умышленно уклонялся 
от призыва на военную служ-
бу, не имея законных основа-
ний для отсрочки и освобожде-
ния от призыва, а также 5 ию-
ня 2022 года разместил на пу-
бличном новостном канале в 
сети «Интернет» не соответст-
вующую действительности ин-
формацию о действиях рос-
сийских военнослужащих в хо-
де специальной военной опе-
рации.

Собранные следственными 
органами СУ СК России по Ма-
гаданской области доказатель-
ства признаны судом доста-
точными для вынесения при-
говора 25-летнему магадан-
цу. Он признан виновным в со-
вершении преступлений, пред-
усмотренных ч. 1 ст. 328 (укло-
нение от призыва на военную 
службу) и ч. 1 ст. 207.3 УК РФ УК 
РФ (публичное распростране-
ние заведомо ложной инфор-
мации об использовании Воо-
руженных Сил Российской Фе-
дерации).

Приговором суда осужден-
ному назначено наказание в 
виде исправительных работ 
сроком на 6 месяцев с удержа-
нием заработной платы в до-
ход государства.

Приговор вступил в закон-
ную силу.

хоТеЛА куПИТь ДИвАн

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по городу Магадану с заяв-
лением по факту кибермошен-
ничества обратилась житель-
ница областного центра 1987 
года рождения. Она рассказа-
ла, что в сети Интернет обна-
ружила объявление о продаже 
дивана.

Связавшись с продавцом, 
гражданка обсудила условия 
покупки и доставки товара. 
Далее в счет оплаты заказа ко-
лымчанка перечислила около 
пяти тысяч рублей на указан-
ный ей банковский счет. После 
этого связь прервалась, а объ-
явление было удалено.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 159 
УК РФ (мошенничество). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до двух лет.

Подготовила наталья МИФТАхуТДИновА

Реализация закона о пробации
УФСИН России по Магаданской области сообщает

в уФсИн России по Ма-
гаданской области прошло 
межведомственное совеща-
ние по подготовке к реализа-
ции мероприятий в рамках 
исполнения требований фе-
дерального закона от 6 фев-
раля 2023 года № 10-Фз «о 
пробации в Российской Фе-
дерации».

В рабочей встрече приня-
ли участие: руководитель 
управления по вопросам ре-
гиональной безопасности ап-
парата губернатора и прави-
тельства Магаданской обла-
сти Григорий Манха, началь-
ник управления Министерст-
ва Юстиции России по Мага-
данской области и Чукотскому 
автономному округу Алексан-
дра Кочиеру, заместитель мэ-
ра города Магадана Вениамин 
Троицкий, врио начальника  
УМВД России по Магаданской 
области Сергей Могилевич, 
главы муниципальных обра-

зований, региональных мини-
стерств образования труда, за-
нятости и социального разви-
тия.

С приветственным сло-
вом к приглашенным обра-
тился начальник областного 
УФСИН Александр Шек. Он обра-
тил внимание на важность рас-
сматриваемой темы, поскольку 
уже с января 2024 года начнет 
свою работу принятый феде-
ральный закон о пробации в РФ.

Заместитель начальника 
УФСИН России по Магадан-
ской области Виктория Савчен-
ко выступила с докладом о ме-
рах, принимаемых для реали-
зации закона о пробации на 
территории Магаданской об-
ласти. Она отметила, что про-
бация предусматривает все-
стороннюю адресную помощь 
лицам, осужденным к наказа-
ниям, не связанным с изоля-
цией от общества, находящим-
ся в трудной жизненной ситу-

ации, работу по исправлению 
осужденных в местах лишения 
свободы и подготовку их к ос-
вобождению, а также поддер-
жку освободившихся из пени-
тенциарных учреждений гра-
ждан, в том числе ресоциали-
зацию, социальную адаптацию 
и социальную реабилитацию.

Совещание проведено в це-
лях подготовительных меро-
приятий для дальнейшего эф-
фективного функционирова-
ния пробации на территории 
Магаданской области. Реализа-
ции системного и межведом-
ственного подхода к пенитен-
циарному и постпенитенци-
арному социальному сопро-
вождению. Проработать сов-
местные решения и заплани-
ровать мероприятия, которые 
будут способствовать качест-
венной подготовке осужден-
ных к освобождению, решать 
вопросы их бытового и трудо-
вого устройства, сопровождать 
к адаптации в обществе, что 
впоследствии позволит сни-
зить уровень повторной пре-
ступности среди данных лиц.

В завершение встречи со-
бравшиеся договорились о ско-
рейшем рассмотрении вопро-
са по созданию рабочей груп-
пы для межведомственного 
взаимодействия с целью реа-
лизации положений федераль-
ного закона от 6 февраля 2023 
года № 10-ФЗ «О пробации в 
Российской Федерации».

Выездные учебные занятия
СУ СК России по Магаданской области сообщает

26 июля 2023 года в след-
ственном управлении состо-
ялись выездные учебные за-
нятия по отработке следо-
вателями практических на-
выков проведения осмотров 
мест происшествий, исполь-
зования криминалистиче-
ской и специальной техни-
ки, приуроченные к празд-
нованию Дня сотрудника ор-
ганов следствия Российской 
Федерации.

В проведении занятий при-
нимали участие руководители 
и следователи территориаль-
ных следственных отделов, от-
делов по расследованию особо 
важных дел, контрольно-след-
ственного отдела.

Местом проведения занятий 
выбрана прибрежная полоса 
бухты Веселая Охотского моря, 
где следователями-криминали-
стами было заранее подготовле-
но учебное место происшествия.

Две учебные группы изуча-
ли обстановку на месте про-
исшествия, выдвигали след-
ственные версии, с исполь-
зованием криминалистиче-
ской техники и специальных 
средств обнаруживали веще-
ственные доказательства, изы-
мали следы преступления.

Следователи-криминали-
сты разобрали с участниками 
учебно-методического сбора 
правила и способы использо-
вания на местах происшест-
вий криминалистической и 
специальной техники в поле-
вых условиях.

После проведенного учебно-
го осмотра следователи-кри-
миналисты подвели итоги, ра-
зобрали допущенные тактиче-
ские ошибки и недостатки. Ра-
бота учебных групп на местах 
происшествий в целом при-
знана хорошей, все справи-
лись с поставленными задача-
ми, а цели практических заня-
тий достигнуты.
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«Превращается в яд»
Какие продукты нельзя 

разогревать в микроволновке

Микроволновка – вещь 
удобная. но, оказывается, 
ее не стоит использовать 
для разогревания некото-
рых продуктов – есть риск 
вреда для здоровья. Список 
таких продуктов представи-
ли эксперты телеканала «До-
ктор».

Итак, не стоит греть в ми-
кроволновой печи:

1. Блюда с кусочками 
острого перца

Алкалоид капсаицин, ко-
торого много в составе жгу-
чего перца, в микровол-
новке становится летучим. 
Вдохнув это «облачко» над 
тарелкой, можно обжечь ды-
хательные пути, как если бы 
сработал перцовый баллон-
чик.

2. грудное молоко
Сцеженное молоко лучше 

подогревать под струей горя-
чей воды. Разогрев в микро-
волновке разрушит все им-
муностимулирующие белки 
и сведет пользу молока для 
младенца к минимуму.

3. Брокколи
Главная ценность брокко-

ли – флавоноиды. В микро-
волновке они разрушаются на 
97%. Куда меньше – при варке 
или приготовлении на пару.

4. Блюда из картофеля
Если уже готовый карто-

фель подогреть в микровол-
новке через несколько дней, 
в нем размножатся бактерии 
Clostridium botulinum, кото-
рые вызывают расстройст-
во желудка. В этой ситуации 
лучше прогреть блюдо на 
сковороде или в духовке при 
температуре от 150°С.

5. Мясные полуфабрикаты
Сосиски, колбаски, бекон, 

ростбиф – даже их жарка 
в масле не принесет столь-
ко вреда, сколько разогрев в 
микроволновке. Таким спо-
собом в полуфабрикатах 
образуется много продуктов 
окисления животных жиров, 
включая холестерин, кото-
рые повышают риск ишеми-
ческой болезни сердца.

Ирина невИннАя

Выплаты останутся
Родители сохранят право на получение пособия

Родители, которые захо-
тят выйти на работу, не до-
жидаясь окончания отпуска 
по уходу за ребенком, смо-
гут сохранить право на полу-
чение пособия на ребенка до 
1,5 лет.

Законопроект Минтруда РФ 
был поддержан на заседании 
Российской трехсторонней ко-
миссии.

После принятия законопро-
екта, изменения должны зара-
ботать с начала 2024 года. Из-
менения подготовлены с це-
лью оказания материальной 
поддержки и повышения ка-
чества жизни работающих ро-
дителей, которые осуществля-
ют уход за детьми в возрасте 
до 1,5 лет. Для этого за матерью 
ребенка и другими лицами, 
имеющими право на такое по-
собие, предлагается сохранить 
право на получение ежемесяч-
ного пособия по уходу за ре-
бенком в случае выхода на ра-
боту из отпуска по уходу за ре-
бенком до достижения им воз-
раста 1,5 лет.

Право на получение пособия 
будет сохранено и в случае, 
если во время отпуска по ухо-
ду за ребенком мама или иные 
граждане, осуществляющие 

уход за ребенком, работают у 
другого работодателя. Сейчас 
право на ежемесячное пособие 
по уходу за ребенком сохраня-
ется только в случае работы на 
условиях неполного рабочего 
времени или на дому, однако 
продолжительность неполно-
го рабочего времени законода-
тельно не урегулирована.

Напомним, что уйти в от-
пуск по уходу за ребенком 
(или, как его еще называют 
«декрет») может не только ма-
ма, но и папа, бабушка, дедуш-
ка, опекун ребенка. Сидеть в 
декрете можно до 3 лет. Посо-
бие платят пока ребенку не ис-
полнится 1,5 года.

Размер пособия по уходу за 
ребенком до 1,5 лет составляет 
40% от среднего заработка ро-
дителя – с 1 февраля 2023 года 
это от 8,5 тыс. руб. до 33,2 тыс. 
руб. в месяц.

Как ранее сообщил пред-
седатель Социального фонда 
России Сергей Чирков, макси-
мальный размер пособий по 
временной нетрудоспособно-
сти и по уходу за ребенком до 
1,5 лет для работающих роди-
телей в 2024 году увеличится 
на 49% и составит более 49 тыс. 
руб. в месяц. А к 2025 году его 
сумма превысит 66 тыс. руб. в 
месяц.

ольга ИгнАТовА

Опустошители семейного бюджета
Привычки, на которые уходит половина зарплаты

Многие люди, даже имея 
неплохой доход, часто жа-
луются на нехватку денег. 
Но в действительности на 
многие желаемые цели денег 
бы им хватило, если бы они 
пересмотрели свои финан-
совые траты и избавились от 
бесполезных привычек.

Эксперт по личным финан-
сам Максим Темченко расска-
зал «Российской газете», от чего 
можно безболезненно отказать-
ся, и денег в семейном бюджете 
станет намного больше.

1. курение
Одна из самых разруши-

тельных в финансовом пла-
не привычек – курение. Эта 
вредная привычка не толь-
ко опасна для здоровья, но 
и превращает ваши деньги в 
дым. При средней стоимости 
пачки сигарет в 200 рублей 
курящий по 1 пачке в день 
человек «выкуривает» за год 
73 тысячи рублей.

2. Фастфуд
Питание фастфудом вредит 

и здоровью, и фигуре, и ко-

шельку. Обычно фастфуд сто-
ит гораздо дороже домашней 
еды. Одна шаурма обойдет-
ся вам в стоимость второго 
блюда

3. газированные напитки
Регулярное употребление 

большого количества газиро-
ванных напитков способно 
ударить по кошельку не сла-
бее курения. Две бутылочки 
прохладительного лимонада 
в день могут обходиться в те 
же 150-200 рублей.

4. Такси
В экстренных случаях без 

такси не обойтись, если вы 
едете ночью или с большим 
багажом. Но часто люди за-
казывают такси из лени, либо 
не умея правильно выстро-
ить свое время, чтобы не опа-
здывать на работу.

5. одалживание денег
Постоянное одалживание 

денег знакомым приводит к 
тому, что у вас каждый ме-
сяц отсутствует определен-
ная, часто довольно крупная 
сумма. В итоге вы получае-
те зарплату, к примеру, в 100 
тысяч рублей, а располагаете 

лишь 85 тысячами рублей в 
действительности.

6. Покупки незапланиро-
ванных товаров

Часто отправляясь в су-
пермаркет, мы покупаем не 
только то, что нужно, но про-
сто все, на что упадет взгляд. 
Чтобы этого избежать, нуж-
но идти за целевыми покуп-
ками, и если вы не можете 
удержаться от приобретения 
не очень нужных товаров – 
берите с собой деньги ров-
но в том количестве, которое 
нужно для конкретных поку-
пок.

7. оплата ненужных под-
писок и сервисов

Значительная часть сер-
висов и подписок в вашем 
смартфоне просто отнимают 
ваши деньги, не неся особой 
пользы. Вы можете спокойно 
от них отказаться и почувст-
вуете лишь облегчение, к то-
му же у вас появится допол-
нительная сумма денег.

8. Жевательные резинки, 
семечки

Подобные «приятные» ме-
лочи точно не сделают вас 

здоровее, но зато их употре-
бление является полноцен-
ной вредной привычкой – и 
для вашего здоровья, и для 
кошелька. Отказавшись от 
них, вы тоже сможете нема-
ло сэкономить.

9. Полуфабрикаты
Сейчас любая полуфабри-

катная еда стоит дорого. Есть 
смысл вспомнить навыки го-
товки домашних пельменей, 
голубцов и фаршированных 
перцев, что позволит эко-
номить довольно солидные 
суммы, да еще и получать 
куда более вкусный, чем фа-
бричного производства еда, 
продукт.

10. Безлимитная связь
Если вы не риэлтор, кол-

лектор или кто-то еще, чья 
работа связана с постоян-
ными телефонными звонка-
ми, можно отказаться от до-
рогостоящих безлимитных 
тарифов, что позволит эко-
номить в месяц до 500-1000 
рублей, в год – до 6 000- 
12 000 рублей.

ольга ИгнАТовА
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Через «Честный знак»
Блокировка продажи просроченных товаров

Механизм изъятия из про-
дажи просроченных мо-
лочных продуктов и воды в 
бутылках прямо на кассе во 
время оплаты уже опробо-
ван в рамках эксперимен-
та. Теперь настала очередь 
лекарств, сообщили «РГ» в 
«Честном знаке».

Для контроля за продажа-
ми медикаментов техноло-
гию пришлось расширить. 

Коды маркировки при по-
ступлении партий лекарств 
на склады будут дополни-
тельно проверяться через 
специально разработанный 
функционал «Честного зна-
ка», чтобы просроченные ле-
карства или с истекающими 
сроками годности, а также 
нелегальные препараты во-
обще не попадали на полки 
аптек.

Второй этап – повтор-
ная проверка в товароучет-
ной системе аптеки на эта-
пе розничной продажи. При 
сканировании маркиров-
ки информационная систе-
ма аптеки будет обращаться 
к «Честному знаку» и полу-
чать сведения о товаре. Если 
код маркировки попытают-
ся использовать повторно 
или срок годности лекарст-
ва окажется истекшим, си-
стема не позволит пробить 
товар на кассе и продать 
его.

«Технология внедряется в 
двух аптечных сетях, в об-
щей сложности более 1900 
аптек, которые ежедневно 
посещают тысячи граждан. 
Заявленное качество и ори-
гинальность лекарств долж-
ны быть аксиомой, поэто-
му мы всецело заинтересо-
ваны во внедрении системы 

контроля продаж на всех на-
ших кассах. Новую техноло-
гию начнем внедрять с Мо-
сквы. Планируется, что сис-
тема блокировки на кассах 
начнет работать до апреля 
2024 года», – рассказал ди-
ректор по информационным 
технологиям одной из ап-
течных сетей Алексей Ефе-
ров.

Сейчас система маркиров-
ки фиксирует в автомати-
ческом режиме нарушения, 
связанные с продажей прос-
роченных лекарств. Одна-
ко без сотрудничества с ап-
течными сетями предотвра-
тить эти продажи невозмож-
но. Предлагаемый механизм 
поможет решить проблему 
и усилит контроль за реали-
зацией контрафактных ле-
карств и продажей незакон-
но введенных в оборот пре-
паратов.

«Для нас очень важна ини-
циативность участников 
рынка в борьбе с нелегаль-
ным оборотом и их стремле-
ния оптимизировать бизнес-
процессы с помощью воз-
можностей маркировки. Си-
стема блокировки продаж 
уже была успешно апроби-
рована на фармацевтиче-
ской продукции. Хочется от-
метить, что новый механизм 
не повлияет на стоимость ле-
карств и не замедлит про-
цесс продаж – скорость об-
мена информацией кассовой 
техники с «Честным знаком» 
занимает секунды, а внедре-
ние нововведения потребует 
только незначительных до-
работок учетных систем ап-
течной сети», – отметил ру-
ководитель товарной груп-
пы «Фарма» ЦРПТ Егор Жа-
воронков.

Ирина невИннАя

«Феномен 
понедельника»

Точки отсчета, с которой можно начинать

«Феномен понедельника» 
сказывается на жизни лю-
дей. Что это такое и как мож-
но на это повлиять, рассказал 
aif.ru кандидат психологиче-
ских наук, доцент, психоана-
литик, клинический психолог 
высшей квалификационной 
категории, когнитивно-пове-
денческий терапевт, сомнолог 
Алексей Мелехин.

По его словам, «феномен по-
недельника» – фактически 
форма некоей искусственной 
точки отсчета, с которой мож-
но что-то начать. При этом, 
предупреждает эксперт, такой 
феномен является дисрегуля-
цией, установкой, которая мо-
жет приводить к срывам. На-
пример, в начале недели чело-
век мобилизируется и тратит 
сверх меры свои ресурсы, а к 
середине недели устает, полу-
чая в итоге выгорание и раз-

дражительность.
Часто феномен понедельни-

ка наблюдается при клиниче-
ской прокрастинации, расска-
зал Алексей Мелехин. Он объ-
яснил, что человек может пос-
тоянно откладывать что-то на 
потом.

Такому феномену подверже-
ны все люди, потому как на-
ходятся в режиме постоянной 
гонки, соответствия каким-то 
стандартам. Отсюда появляется 
мысль «начать с понедельника».

Эксперт советует проанали-
зировать, есть ли у вас цикл 
взлетов и падений, когда сна-
чала резко начинаете суетить-
ся, а потом так же резко про-
исходит упадок сил. И в слу-
чае, если такое наблюдается, то 
следует замедлиться, привести 
ритм жизни в стабильное со-
стояние.

«Российская газета»

Снижает риск заболевания раком
Кратковременная физическая активность каждый день

ученые сиднейского уни-
верситета опубликовали ито-
ги научного исследования, со-
гласно которому четыре-пять 
минут ежедневных энергич-
ных занятий физкультурой 
могут снизить риск заболева-
ния некоторыми видами рака 
на целых 32 процента.

Статья опубликована в жур-
нале JAMA Oncology. Исследо-
вание было основано на дан-
ных, полученных от носимых 
устройств, отслеживавших по-
вседневную активность более 
22 тысяч «не занимающихся 
спортом» людей. Медики ве-
ли клинические записи о со-
стоянии здоровья участников 
группы в течение семи лет 
и выяснили, что всего четы-
ре-пять минут интенсивной, 
но периодической физиче-
ской активности (сокращенно 
VILPA) обуславливали значи-
тельно более низкий риск раз-
вития рака по сравнению с те-

ми, у кого такие нагрузки от-
сутствовали.

В VILPA входят такие виды де-
ятельности, как энергичная ра-
бота по дому, ношение тяжелых 
сумок из продуктовых магази-
нов, энергичная ходьба и игры 
с детьми.

По словам одного из авторов 
исследования, ведущего про-
фессора Эммануэля Стаматаки-
са из Центра Чарльза Перкин-
са, взрослые, не занимающие-
ся спортом, подвергаются повы-
шенному риску развития опре-
деленных видов рака, таких как 
рак молочной железы и рак тол-
стой кишки.

Большинство людей средне-
го возраста, утверждают авторы 
исследования, не занимаются 
регулярно физическими упраж-
нениями, что подвергает их по-
вышенному риску развития ра-
ка, «но только благодаря появ-
лению носимых технологий, та-
ких как трекеры активности, мы 

можем оценить влияние корот-
ких всплесков физической ак-
тивности, которые являются ча-
стью повседневной жизни», – 
заявил Эммануэль Стаматакис.

По его словам, «увеличе-
ние интенсивности ежеднев-
ных упражнений всего на че-
тыре-пять минут в день, выпол-
няемых с короткими перерыва-
ми примерно по одной мину-
те, связано с общим снижением 
риска развития рака от 18 до 32 
процентов».

За весь период наблюдений 
зарегистрировано 2 536 новых 
случаев рака, из которых 1 084 
напрямую связаны, по мнению 
ученых, с отсутствием физиче-
ской активности.

Авторы, впрочем, не скрыва-
ют, что их исследование носит 
наблюдательный характер: оно 
не предназначалось для изуче-
ния причин возникновения за-
болевания. Тем не менее, утвер-
ждают они, видна сильная вза-
имосвязь между этими обстоя-
тельствами.

«Нам необходимо продол-
жить изучение этой связи с по-
мощью надежных испытаний. 
И, похоже, что VILPA может быть 
многообещающей бесплатной 
рекомендацией для снижения 
риска развития рака у людей, 
которые находят структуриро-
ванные упражнения трудными 
или непривлекательными», – 
говорит профессор Стаматакис.

Александр БуШев
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

Бoевое РАзвеРТЫвАнИе

На территории пожарно-спа-
сательной части № 1 прошли 
соревнования по боевому раз-
вертыванию. Свое мастерство в 
искусстве боевого развертыва-
ния демонстрировали 4 коман-
ды. За звание лучших боролись 
ПСЧ-1, ПСЧ-2, ПСЧ-20 и Специа-
лизированная пожарно-спаса-
тельная часть.

От команд требовалось в мак-
симально короткие сроки и с со-
блюдением требований охра-
ны труда обеспечить забор воды 
и прокладку линии для подачи 
воды брандмейстерам, а далее 
поразить из ствола мишень – 
мнимый источник пожара. По 
результатам соревнований луч-
шими стали пожарные из Спе-
циализированной пожарно-спа-
сательной части с результатом 
1,21 секунды, второе место разде-
лили огнеборцы ПСЧ-1 и ПСЧ-20, 
третье место присудили ПСЧ-2.

ПейнТБоЛ

В целях укрепления коллекти-
ва и улучшения эффективности 
профессиональной деятельнос-
ти, сотрудники оперативно-ре-
жимных подразделений УФСИН 
России по Магаданской области 
провели досуговое мероприя-
тие – сыграли в пейнтбол.

Сотрудники УИС были разде-
лены на две команды, каждая 
из которых проявила настойчи-
вость и упорство на игровом по-
ле. Участникам необходимо бы-
ло продемонстрировать не толь-
ко меткость стрельбы, но и сме-
калку при разработке страте-
гии. Также немаловажную роль 
играла физическая подготов-
ка, сноровка и быстрота реак-
ции сотрудников, приобретен-
ные ими в ходе служебной под-
готовки и личных тренировок.

«Пейнтбол помог не только 
разрядиться физически и эмо-
ционально после напряженных 
будней, но и лучше узнать друг 

друга, сплотить и укрепить кол-
лектив», – отметил начальник 
оперативного отдела областно-
го УФСИН Евгений Ковалевский.

ПoЖАРно-
сПАсАТеЛьнЫй сПoРТ

Соревнования по пожарно-
спасательному спорту среди 
подразделений государствен-
ной противопожарной службы 
прошли в Магадане. 25 и 26 ию-
ля самые сильные и ловкие ог-
неборцы Колымы участвовали 
в различных испытаниях, пыта-
ясь доказать собственное спор-
тивное преимущество. В чемпи-
онате приняли участие 4 коман-
ды пожарно-спасательных ча-
стей ФПС МЧС России.

Сотрудники МЧС преодолева-
ли 100-метровую полосу с пре-
пятствиями и подъем по штур-
мовой лестнице. Победители 
определялись по наибольшему 
количеству набранных очков по 
сумме всех упражнений. Пер-
вое место завоевывала коман-
да Специализированной пожар-
но-спасательной части. Осталь-
ные участники также показали 
отличные результаты, мужест-
венно отстаивая честь своих ко-
манд. Вторыми стали огнебор-
цы пожарно-спасательной ча-
сти № 20, на 3 месте – участ-
ники команды пожарно-спаса-
тельной части № 1.

В личном зачете в подъеме по 
штурмовой лестнице на четвер-
тый этаж учебной башни луч-
шим стал сотрудник СПСЧ Да-
ниил Ваховский с результатом 
18. 19 секунд. Быстрее всех поло-
су препятствий преодолел Игорь 
Новиков – пожарный СПСЧ.

В этом году впервые в со-
ревнованиях принимали учас-
тие женщины, которые подни-
мались по штурмовой лестни-
це на второй этаж учебной баш-
ни. Лучшей в выполнении этого 
элемента стала Лия Офицерова 
с результатом 9. 16 секунд.

досуг

Подготовила наталья МИФТАхуТДИновА

Правильные грибы
6 августа отмечается День грибного дождя

Много необычных празд-
ников мы отмечаем в тече-
нии года. один из таких – 
День грибного дождя, кото-
рый празднуется 6 августа. 
Август, как правило – са-
мый грибной месяц, и по-
этому данный праздник 
вполне логичен.

БеЛЫй гРИБ (БоРовИк)

Гриб так назвали из-за то-
го, что мякоть его ножки не 
темнеет на срезе, оставаясь 
белой. При этом шляпка мо-
жет быть коричневой, ры-
жей, серо-бурой. Другие на-
звания гриба: боровик, беле-
вик и даже коровятник. Он 
растет в бору и считается од-
ним из самых ценных гри-
бов. Как и другие представи-
тели трубчатых (под шляп-
кой они напоминают губ-
ку), белый гриб – «благород-
ный», его сложно перепутать 
с несъедобным аналогом. 
Одинаково хорош как для 
сушки, так и для варки, жар-
ки и консервирования.

ПоДБеРезовИк

Это общее название груп-
пы грибов, включающее в 
себя несколько видов: под-
березовик черный, серый, 
розоватый, жестковатый и 
другие. Все они съедобные 
и незначительно различа-
ются по вкусовым нюансам. 
Название, как и в случае с 
боровиком, появилось из-за 
особенностей роста мико-
ризы: чаще всего подберезо-
вики встречаются под одно-
именными деревьями.

ПоДосИновИк

Похож над подберезовик, 
но ножка толще, а мякоть 
шляпки плотнее. Другие на-
звания: осиновик, красно-
головик. В этом случае на-
звание грибу дали не толь-

ко из-за дерева, возле кото-
рого он растет, но и из-за 
рыжего цвета шляпки: она 
напоминает осеннюю окра-
ску листьев осины. Миколо-
ги различают несколько ви-
дов, среди которых подоси-
новик желто-бурый и крас-
ноголовики – черночешуй-
чатый, сосновый и дубовый. 
Все они съедобны.

оПяТА

Грибы, не требующие дли-
тельных прогулок. Если вам 
удалось найти колонию 
опят, можно с комфортом 
садиться на бревно и на-
бирать целую корзину: они 
растут большими группа-
ми. Это маленький пластин-
чатый гриб на вытянутой 
ножке с диаметром шляпки 
от 2 до 10 см. Невзрачные 
опята очень полезны: в них 
много белка и аминокислот, 
что особенно важно при ве-
гетарианской диете.

ЛИсИчкИ

Аромат готовых лисичек 
иногда сравнивают с абри-
косовым. Ножка ярко-рыже-

го гриба врастает в шляпку, 
из-за чего он напоминает 
вывернутый зонтик. Чаще 
всего лисички находят воз-
ле дубов, буков и хвойных 
деревьев. Особенно мно-
го их появляется после до-
ждей, в июне и с августа по 
октябрь. Из лисичек готовят 
вкусные соусы и приправы, 
при отваривании исчезает 
кисловатый привкус.

гРузДь

Гриб с мясистой белой 
шляпкой встречается в сос-
новых и березовых лесах. 
Отличается воронковид-
ной шляпкой с завернутым 
внутрь опущенным краем. 
Аромат мякоти груздей на-
поминает фруктовые запа-
хи, а млечный сок на сре-
зе при контакте с возду-
хом становится серо-жел-
тым. Грибники засаливают 
грузди со специями, грибы 
ценятся за высокобелковый 
состав и особый аромат. Со-
леные грузди на 90% состо-
ят из жидкости, но в них 
много витамина С.

сЫРоеЖкА

Гриб не требует особой 
кулинарной обработки, от-
чего и получил такое назва-
ние. У сыроежки много ви-
дов, в том числе аметисто-
вая, барла и блекфорд, при 
этом некоторые из них мо-
гут стать основой вкусно-
го обеда, а другие – ядови-
тые. Сыроежки не сушат, но 
их можно варить, тушить и 
солить. Интересное свойст-
во этого вида грибов – на-
личие фермента руссули-
на. Он заменяет сычужный 
и может использоваться для 
производства кисломолоч-
ных продуктов.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

кИноТеАТР «гоРняк»

что выбрать из множе-
ства фильмов и как не про-
пустить действительно ин-
тересное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Лени-
на, 19).

«чужак» (18+)
До 9 августа в прокате ки-

нотеатра фильм «Чужак» (18+). 
Жанр: боевик.

«Судьба никогда не щади-
ла Сэма: когда-то он был про-
фессиональным боксером, за-
гремевшем в тюрьму. Затем 
ему пришлось бежать в Тай-
ланд, где он стал Фарангом – 
прибывшим издалека изгоем. 
Но даже здесь у него не по-
лучилось вести тихую жизнь. 
Его кулаки жаждут крови, а 
сердце – мести. Его запом-
нят как чужака, который на-
вел страх на весь преступный 
мир Бангкока», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Реинкарнация. новая гла-
ва» (18+)

До 9 августа в прокате ки-
нотеатра фильм «Реинкарна-
ция. Новая глава» (18+). Жанр: 
ужасы, триллер.

«Сара со своей семилетней 
дочкой приезжает в родитель-
ский дом. Впервые увидев де-
вочку, бабушка принимает 
внучку за свою пропавшую 
дочь Элис, которой на момент 
исчезновения тоже было семь. 
После этого дочь Сары начина-
ет вести себя странно: демон-
стрирует привычки и поведе-
ние пропавшей Элис. Матери 
сначала кажется, что дочь иг-
рает по подсказкам взрослых, 
но чем дальше продолжается 
«игра», тем явственнее прояв-
ляется потустороннее в доме. 
Сара начинает ощущать злове-

щее присутствие сестры. Что-
бы спасти себя и дочь, Саре 
нужно разгадать тайну исчез-
новения своей сестры», – со-
общает kinomagadan.ru.

«хвостатые пришельцы» 
(6+)

До 9 августа в прокате ки-
нотеатра фильм «Хвостатые 
пришельцы» (6+). Жанр: фан-
тастика, приключения, семей-
ный.

«Брат и сестра вместе со 
своими родителями помога-
ют троице пришельцев из да-
лекого космоса. Пытаясь из-
бежать внимания и скрыть-
ся от охотника за НЛО, ино-
планетяне принимают облик 
милых земных собак. С помо-
щью новых друзей хвостатые 
пришельцы должны преодо-
леть много препятствий, что-
бы починить свой корабль и 
вернуться домой», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«ИнИцИАТИвА 
коЛЫМЫ» (6+)

Региональный фестиваль 
некоммерческих организаций 
Магаданской области «Иници-
ативы Колымы» (6+) состоится 
5 августа 2023 года с 14.00 до 
17.00 в парке «Маяк».

В рамках фестиваля плани-
руется оформление и презен-
тация площадок от каждой 
НКО-участника области и го-
рода, где будет представлена 
их деятельность: творческие 
мастер-классы, интеллекту-
альные игры, интерактивные 
площадки, ярмарка-продажа 
сувениров магаданских мас-
теров и другие мероприятия.

Также реализацией проекта 
предусмотрены интерактив-
ные экскурсии по централь-
ной улице города Магадана с 
арт-объектами достоприме-
чательностей, приуроченных 
к празднованию 70-летия Ма-
гаданской области, бесплат-
ное угощения жителей города 
свежесваренной ухой, работа 
торговых палаток с продукци-
ей местных предпринимате-
лей, концертная программа с 
участием творческих коллек-
тивов города.

«кЛуБ вЫхоДного 
Дня» (0+)

Дорогие читатели! Магадан-
ская областная детская библи-
отека (переулок Школьный, 1) 
ждет всех в это воскресенье в 
клубе выходного дня. Библи-
отекари уже подготовили для 
вас увлекательную програм-
му!

Для ребят в возрасте от 6 лет 
пройдет игра-путешествие по 
сказкам «Нескучный час в би-
блиотеке». Читателям откро-
ется возможность окунуться 
в мир волшебства и приклю-
чений. Вместе с библиотека-
рем ребята совершат увлека-
тельное путешествие по сов-
ременным и русским народ-
ным сказкам, вспомнят ска-
зочных героев и самые инте-
ресные произведения! Читате-
ли разовьют внимательность, 
память и мышление, отвечая 
на вопросы викторины, отга-
дают ребусы, вспомнят, какие 
герои участвовали в интерес-
ных авантюрах, и кто из них 
был ловчее и храбрее.

Для самых взрослых ребят в 
возрасте от 12 лет в старшем 
зале «Абонемент» пройдет бе-
седа-практикум по профори-
ентации «Мы выбираем буду-
щее». Как правильно выбрать 
свою профессию? Куда посту-
пить учиться? Об этом и мно-
гом другом узнают наши чи-
татели. На встрече ребята оз-
накомятся с ошибками, кото-
рые совершают выпускники 
при выборе профессии, и уз-
нают, как избежать их в собст-
венной жизни.

На все занятия необходимо 
заранее записаться по телефо-
нам из афиши! Добро пожало-
вать в клуб выходного дня!

13.00, зал «Клепа»: «Нескуч-
ный час в библиотеке» (6+) – 
Игра-путешествие по сказкам. 
Ведет Светлана Сороковикова.

13.00, зал «Абонемент»: «Мы 
выбираем будущее» (12+) – 
Беседа-практикум по профо-
риентации. Ведет Наталья Са-
банеева.

Запись по тел.: 62-31-88; 
62-07-22; 8-958-886-56-54.

В читальных залах библио-
теки можно познакомиться с 
периодикой (детскими журна-
лами), в которой родители ма-
лышей и школьников найдут 
много интересной и полезной 
информации. Настольные иг-
ры с учетом возраста – одно 
из современных увлечений! 
В библиотеке множество игр! 
Собирайте команду, приходи-
те играть по воскресеньям!

Редакция «вМ»

Что почитать онлайн?
Подборка книг от «ВМ»

кто-то не может жить без 
моря, кто-то без неба, а они 
– без гор. Они – это альпини-
сты, которые с покорением оче-
редной высоты приобретают 
чувство свободы, возвышения 
над всем миром. Также альпи-
низм – это прекрасная возмож-
ность проверить себя, свои си-
лы и нервы на прочность. Ведь 
не зря данный вид спорта, ув-
лечение считается одним из са-
мых экстремальных и опасных 
для жизни.

Праздник, который отмечает-
ся 8 августа, Международный 
день альпинизма (День альпи-
ниста), посвящен именно этим 
людям и их необычному ув-
лечению, и наша сегодняшняя 
книжная подборка посвяще-
на тоже им, людям смелости, 
авантюризма, силы и духа.

«восхоЖДенИе» (16+) 
АнАТоЛИй БукРеев, 

г. весТон ДеуоЛТ
Книга посвящена трагиче-

ским событиям 1996 г. на Эве-
ресте: это скорбная, исполнен-
ная героизма история гибели 
пяти альпинистов на высочай-
шей вершине мира. Уникальная 
спасательная операция, опи-
санная в книге, не имеет ана-
логов в истории мирового аль-
пинизма. «Восхождение» – сви-
детельство одного из главных 
участников экспедиции –выда-
ющегося русского альпиниста 
Анатолия Букреева, который 
подробно, день за днем, описы-
вает ход событий, пытаясь ра-
зобраться в причинах трагедии. 
Сам Анатолий Букреев, вскоре 
после написания книги, траги-
чески погиб в лавине при вос-
хождении на Аннапурну 25 де-
кабря 1997 года, через 1,5 года 
после описываемых событий.

«хРусТАЛьнЫй гоРИзонТ» 
(16+) 

РАйнхоЛьД МесснеР

Райнхольд Месснер, первый 
альпинист, покоривший все 
14 восьмитысячников мира, 
талантливый альпинистский 
писатель, посвятил эту книгу 
своему самому яркому 
спортивному достижению – 
одиночному восхождению на 
Эверест без кислорода в 1980 
году.

«когДА РИск – ЭТо 
ЖИзнь!» (16+) 
кАРЛо МАуРИ

Автор, известный итальян-
ский альпинист и путешествен-
ник, рассказывает о своей жиз-
ни, о своих спортивных и иссле-
довательских маршрутах в Аль-
пах и Гималаях, Австралии и 
Южной Америке, Арктике и Ан-
тарктиде, об уникальных экспе-
дициях Тура Хейердала «Ра» и 
«Тигрис», в которых он участ-
вовал, и об экспедиции по сле-
дам Марко Поло, которую орга-
низовал сам. Книга обильно ил-
люстрирована цветными фото-
графиями работы автора – вы-
дающегося фотохудожника.

«в РАзРеЖенноМ возДухе» 
(16+) 

ДЖон кРАкАуЭР

Книга известного американ-
ского журналиста, писателя и 
альпиниста Джона Кракауэра 
«В разреженном воздухе» на-
писана по горячим следам тра-
гедии, разыгравшейся во время 
экспедиции на Эверест в мае 
1996 года... «Была гора – боги-
ня мира». Тибетцы называли ее 
Джомолунгма, непальцы – Са-
гарматха. Европейцы дали ей 
мужское имя – в честь англий-
ского топографа сэра Джорд-
жа Эвереста. Эверест был по-
корен. Но была ли покорена 
Сагарматха-Джомолунгма? Что 
испытывает человек, стоя на 
Крыше мира – восторг и упое-
ние или бесконечную усталость, 
страх и желание поскорее спу-
ститься? Что хочет найти и что 
находит романтик и любитель 
острых ощущений, заплатив 
65 000 долларов за возмож-
ность постоять пять минут на 
высшей точке планеты? Как, ко-
му и за что мстит гора? На эти 
и многие другие вопросы пы-
тается найти ответы автор кни-
ги, которого, быть может, «бо-
гиня мира» для того и пощади-
ла, чтобы, спустившись, он смог 
не только представить пронзи-
тельно жесткий персональный 
отчет об экспедиции, но и дать 
объемную и правдивую карти-
ну эверестской эпопеи в целом
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вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока Еженедельно «ВМ» знакомит
с подборкой федеральных новостей

ПРИ ДоЛгАх По 
квАРТПЛАТе

Что делать, если долги за 
ЖКУ растут и как не довести 
дело до отключения в кварти-
ре воды, газа и электричества, 
рассказал «Российской газе-
те» председатель комитета по 
ЖКХ московского отделения 
партии «Новые люди» Иван 
Ситников.

Следить за тем, чтобы плате-
жи поступали вовремя, долж-
ны управляющие компании, 
отмечает он. У них для это-
го есть инструменты монито-
ринга и опыт коммуникации с 
должниками.

Проблема долгов обостряет-
ся в летний период, когда мно-
гие жильцы уезжают на дачу 
или в отпуска и попросту за-
бывают платить за ЖКУ.

Чтобы люди не забывали, УК 
должна активнее информиро-
вать о возникновении задол-
женности и предлагать удоб-
ные способы погасить долг. 
Для этого можно использовать 
чаты жильцов, доски объявле-
ний, личные контакты.

Также потребитель может 
обратиться в ресурсоснабжаю-
щую организацию, перед кото-
рой образовался долг, и попро-
сить рассрочку.

ДохоДЫ не всех 
РоДсТвеннИков

С 1 января 2024 года полу-
чить пособие станет проще, со-
общает «РГ». При расчете ну-
ждаемости в состав семьи не 
будут включаться все родст-
венники, совместно прожива-
ющие и ведущие совместное 
хозяйство с заявителем, а толь-
ко супруги, несовершеннолет-
ние дети заявителя, дети, нахо-
дящиеся под его опекой (попе-
чительством), и его дети – сту-
денты-очники в возрасте до 23 
лет.

Как сообщили в минтруде, 
в доходах будут учитывать-
ся только суммы, получаемые 
членами семьи или одиноко 
проживающим гражданином 
в денежной форме (доходы в 
натуральной форме исключе-
ны). При оценке нуждаемости 
доходы от предприниматель-
ской деятельности будут учи-
тываться за вычетом расходов.

зА неявку По ПовесТке

В России усилится ответст-
венность за правонарушения в 
области воинского учета, сооб-

щает «РГ». Так, за неявку в во-
енный комиссариат без ува-
жительной причины штраф 
составит от 10 тысяч до 30 ты-
сяч рублей (до вступления в 
силу новых норм – 500-3 000 
рублей). Закон об этом подпи-
сал президент РФ Владимир 
Путин.

Согласно закону, речь идет о 
гражданах, состоящих на во-
инском учете или не состоя-
щих, но обязанных состоять, – 
при неявке без уважительной 
причины по врученной воен-
ным комиссариатом повест-
ке. При этом повестки отобра-
жаются в Реестре воинского 
учета и автоматически в элек-
тронном виде направляются в 
заинтересованные органы ис-
полнительной власти.

Поправки вносятся в статью 
21.5 Кодекса РФ об админис-
тративных правонарушени-
ях (неисполнение граждана-
ми обязанностей по воинско-
му учету).

Одновременно с ростом 
штрафов за неявку повыша-
ется наказание за несообще-
ние гражданином в военко-
мат сведений «об изменении 
семейного положения, обра-
зования, места работы (учебы) 
или должности, сведений о пе-
реезде на новое место пребы-
вания, не подтвержденных ре-
гистрацией». За это будет гро-
зить штраф от 1 до 5 тыс. ру-
блей, а за несообщение «све-
дений о выезде» из страны на 
срок более чем полгода – от 5 
до 15 тысяч рублей.

ПоДозРИТеЛьнЫе 
БАнковскИе ПеРевоДЫ

Банки обяжут проверять де-
нежные переводы физлиц, 
блокировать на два дня подо-
зрительные операции и воз-
мещать деньги, переведенные 
на счета мошенников, сообща-
ет «РГ».

Банки еще до списания 
средств со счета должны будут 
проверять переводы на пред-
мет мошенничества. Для это-
го они смогут сверяться с ба-
зой данных ЦБ. Если есть подо-
зрения, что речь идет о мошен-
нической операции, банк смо-
жет задержать перевод на два 
дня. Фактически теперь, если 
гражданин осознал, что стал 
жертвой мошенников, у него 
появятся два дня для того, что-
бы остановить вывод денег со 
счета.

Украла деньги ради любимого
Что удивило из мира новостей за неделю

Девушки, а на что вы 
готовы ради любимого 
человека, точнее, что 
вы готовы сделать для 
его хорошего настрое-
ния?

Приготовить борщ, пости-
рать носки, развеселить по-
следними историями о жиз-
ни своей подруги или же 
высшая степень старания – 
устроить романтик, но что-

бы обязательно были свечи 
и лепестки роз.

А вот Манджит Сингх из 
Великобритании не стала се-
бя растрачивать на сенти-
ментальные моменты и по-
просту подарила своему воз-
любленному около милли-
она фунтов стерлингов (116 
миллионов рублей). Только 
есть пару моментов в ее ще-
дрых подвигах. Первое: день-

ги она украла у своего рабо-
тодателя (со счета фирмы), 
а возлюбленный был вирту-
альный, с которым дама все-
го лишь длительное время 
состояла в переписке и один 
раз видела его по FaceTime.

В итоге ближайшие два 
года женщина проведет в 
тюрьме, а вот дождется ли ее 
любимый – история умал-
чивает.

Подготовила наталья Мифтахутдинова

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в Благове-
щенске заключенный сбе-
жал из сИзо через окно для 
передач, в Приморье аресто-
вали двух иностранных гра-
ждан за похищение соотече-
ственников, в еврейской ав-
тономной области появят-
ся медвытрезвители и в При-
морье тигр загрыз собаку на 
глазах у ее хозяина.

сБеЖАЛ чеРез окно 
ДЛя ПеРеДАч

Молодой осужденный совер-
шил побег из следственного 
изолятора № 1 УФСИН России 
по Амурской области. 22-лет-
ний мужчина сумел пролезть 
через окно для передач, сооб-
щает «РГ» со ссылкой на РИА 
Новости.

Парень был осужден за кра-
жу и находился в заключении 
с декабря 2022 года. 30 ию-
ля его привели в комнату для 
свиданий и передач для работ. 
Мужчина улучил момент, ког-
да отсутствовал надзиратель, и 
сбежал.

Скрываться ему удавалось 
недолго – его задержали через 
несколько часов.

Теперь беглецу грозит уго-
ловное наказание по статье 
313 УК РФ («Побег из места ли-

шения свободы, из-под ареста 
или из-под стражи»).

ПохИТИЛИ 
сооТечесТвеннИков

В Приморском крае суд на 
два месяца заключил под стра-
жу двух иностранцев, совер-
шивших противоправные дей-
ствия в отношении своих со-
граждан, сообщает «РГ»

«Мужчины обвиняются в 
том, что в июле 2023 года, при-
меняя оружие, они похитили 
двух своих соотечественников, 
на автомобиле перевезли в рай-
он бухты Патрокл, где, нанося 
удары по голове и телу, пыта-
лись получить информацию о 
местонахождении общего зна-
комого», – говорится в сообще-
нии краевой прокуратуры.

Далее злоумышленники по 
видеосвязи связались с ра-
зыскиваемым и потребовали 
встречи, рассказав о похищен-
ных. В ответ мужчина согла-
сился, после чего подозревае-
мые отпустили жертв.

Теперь фигурантам грозит 
наказание по части 2 статьи 
126 УК РФ «Похищение с при-
менением насилия».

МеДвЫТРезвИТеЛь
В ЕАО приступили к фор-

мированию нормативной ба-

зы для открытия медицин-
ских вытрезвителей, передает 
пресс-служба регионального 
парламента, сообщает «РГ»

Соответствующий законо-
проект депутаты рассмотре-
ли в первом чтении. Доку-
мент предусматривает созда-
ние специализированных уч-
реждений для оказания помо-
щи людям, находящимся в со-
стоянии алкогольного или на-
ркотического опьянения.

«По сути, речь идет об от-
крытии так называемых мед-
вытрезвителей. Почти треть 
всех преступлений совершает-
ся пьяными людьми. Нередко 
они сами становятся жертва-
ми правонарушений из-за сво-
его неадекватного состояния 
или погибают на улицах без 
медицинской помощи. Поэто-
му УМВД России по ЕАО обра-
тилось в региональный парла-
мент с просьбой принять не-
обходимый закон», – сообщил 
председатель областного зак-
собрания Роман Бойко.

ТИгР зАгРЫз соБАку

Возле поселка Раздольное 
Приморского края амурский 
тигр загрыз собаку. Об этом со-
общает «РГ» со ссылкой на РИА 
Новости со ссылкой на генди-
ректора центра «Амурский 
тигр» Сергея Арамилева.

На место происшествия вые-
хали сотрудники приморского 
охотнадзора.

– Собака была без привязи, 
находилась возле телевышки, 
которая стоит практически в 
лесу. Ограждения или волье-
ра не было. В таких условиях 
в ареале тигра собака обрече-
на, – рассказал Сергей Арами-
лев.
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закон и порядок
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Безопасное лето

Жаркий летний день для 
юных магаданцев озна-
меновался увлекательным 
мероприятием в рамках 
акции «Безопасное лето – 
2023».

На Магаданской площа-
ди полицейские, сотрудни-
ки МЧС и педагоги МОГАУ 
ДО «Детско-юношеского цен-
тра «Юность» в игровой фор-
ме напомнили детям, кото-
рые проводят свои канику-
лы в городе, о правилах без-
опасного поведения в быту, 
на улицах, дорогах, а также 
в сети Интернет.

Начальник отделения про-
паганды безопасности до-
рожного движения УГИБДД 
УМВД России по Магадан-
ской области Владислав 
Клепцов поговорил с участ-
никами акции о роли и зна-
чении дорожных знаков и 
цветовых сигналов светофо-
ра. Подполковник полиции 
рассказал, как правильно пе-
реходить дорогу и безопасно 
двигаться на внутридворо-
вых территориях.

Также ребята узнали, как 
следует передвигаться на ве-
лосипеде, роликах, самока-
тах и других средствах ин-

дивидуальной мобильности. 
Особое внимание было уде-
лено необходимости исполь-
зования световозвращающих 
элементов при движении в 
темное время суток.

От воспитателя Центра 
временного содержания для 
несовершеннолетних пра-
вонарушителей УМВД Але-
ны Эрнст дети узнали поче-
му необходимо избегать без-
людных мест и заброшенных 
строений, нельзя садиться 
в автомобиль к малознако-
мым людям, и для чего, на-
ходясь дома, нужно обяза-
тельно закрывать оконные 
и балконные рамы, а также 
не открывать дверь незнако-
мым.

В завершение полицейские 
пожелали юным колымча-
нам хорошего настроения и 
запоминающегося летнего 
отдыха, а дети, в свою оче-
редь, пообещали неукосни-
тельно соблюдать закон и 
правила личной безопасно-
сти.

Акция «Безопасное лето – 
2023» продолжается на всей 
территории Магаданской об-
ласти.

Максим ДеДов

Береги велосипед
в дежурную часть отде-

ления МвД России по оль-
скому району с заявлени-
ем о краже велосипеда из 
подъезда дома по улице ок-
тябрьской обратился 45-лет-
ний житель поселка ола.

Установлено, что неизвест-
ный, путем свободного досту-
па, похитил средство передви-
жения, оставленное его владель-
цем без присмотра. Ущерб со-
ставил более 15 тысяч рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмо-
тренного п. «в» ч. 2 ст. 158 УК РФ 

(кража, совершенная с причи-
нением значительного ущер-
ба гражданину). Максимальная 
санкция – лишение свободы на 
срок до пяти лет.

Внимание! Оставляя велоси-
пед в подъезде, вы предоставля-
ете злоумышленникам полный 
доступ к этому имуществу.

Оборудование двери домофо-
ном никак не гарантирует со-
хранность оставленных без при-
смотра средств передвижения.

Отлучаясь на непродолжи-
тельное время, пользуйтесь над-
ежными противоугонными за-
мками. Если имеется возмож-

ность, то необходимо оставлять 
свой транспорт в поле зрения 
камер видеонаблюдения. Не до-
веряйте присмотр случайным и 
незнакомым людям.

Желательно также маркиро-
вать свое имущество, к приме-
ру, нанесите на раму любой от-
личительный знак. Это может 
облегчить полицейским поиск 
пропавшего велосипеда, само-
ката и других средств индиви-
дуальной мобильности.

Помните! Сохранность иму-
щества напрямую зависит от 
вашей бдительности!

Антон ПеТухов

Попалась в сети
в дежурную часть оМвД 

России по городу Магадану 
с заявлением по факту ки-
бермошенничества обрати-
лась жительница областно-
го центра 1987 года рожде-
ния. Она рассказала, что в се-
ти Интернет обнаружила объ-
явление о продаже дивана.

Связавшись с продавцом, 
гражданка обсудила условия 

покупки и доставки товара. 
Далее в счет оплаты заказа ко-
лымчанка перечислила около 
пяти тысяч рублей на указан-
ный ей банковский счет. По-
сле этого связь прервалась, а 
объявление было удалено.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 159 
УК РФ (мошенничество). Мак-

симальная санкция – лише-
ние свободы на срок до двух 
лет.

Внимание! О случаях краж 
и мошенничеств можно сооб-
щить лично в дежурную часть 
полиции или по номеру 102, 
а также по телефону доверия 
УМВД России по Магаданской 
области: 8 (4132) 69-66-55.

Дарья гоЛИковА

Украли и продали
в дежурную часть оМвД 

России по городу Магадану 
от директора магазина техни-
ки и электроники поступило 
заявление о том, что в период 
с 22 июня по 5 июля из торго-
вого зала похищен товар об-
щей стоимостью свыше 730 
тысяч рублей. Оперативники 
уголовного розыска установи-
ли, что кражу совершили три 
местных жительницы в возра-
сте 20, 26 и 27 лет.

Предварительно сговорив-
шись, почти две недели они на-
ведывались в торговую точку и 
незаметно выносили оттуда ко-
лонки, наушники и другой товар. 
Похищенное злоумышленницы 
сбывали по сниженной цене.

Следователем ОМВД России 
по городу Магадану возбужде-
но уголовное дело по призна-
кам преступлений, предусмо-
тренных частью 3 статьи 158 
УК РФ (кража). Максимальная 

санкция – лишение свободы на 
срок до шести лет.

Ранее судимая за преступле-
ния имущественного характе-
ра 20-летняя подозреваемая со-
держится под стражей, в отно-
шении двух других фигуранток 
избрана мера пресечения в ви-
де подписки о невыезде и над-
лежащем поведении.

Расследование уголовного де-
ла продолжается.

Максим ДеДов

Шекспир показал класс

в Магаданской области 
продолжается акция «ка-
никулы с общественным 
советом». На днях в област-

ном центре воспитанни-
ки военно-патриотического 
движения «Юнармия» вместе 
с председателем Обществен-

ного совета при ОМВД Рос-
сии по г. Магадану подпол-
ковником милиции в отстав-
ке Николаем Шиловым побы-
вали в гостях у полицейских-
кинологов.

Увлекательную экскур-
сию для ребят провел стар-
ший инспектор-кинолог Цен-
тра кинологической службы 
ОМВД Виталий Шалашников. 
Капитан полиции расска-
зал о служебном собаковод-
стве, тонкостях обучения со-
бак, сроках службы и направ-
лениях их работы. Участни-
ки акции с большим удоволь-
ствием познакомились с его 

верным напарником – не-
мецкой овчаркой по кличке 
Шекспир. Уже около пяти лет 
пес помогает полицейским в 
раскрытии преступлений.

Быстроту и ловкость собака 
продемонстрировала во вре-
мя прохождения полосы пре-
пятствий. Под присмотром 
кинолога самые смелые ре-
бята смогли оценить силу и 
скорость реакции пса, надев 
на себя специальный трени-
ровочный рукав.

Мероприятие традицион-
но не обошлось без «гвоздя 
программы» – добродушно-
го и ласкового лабрадора по 

кличке Багира. Собака с ра-
достью позволила погладить 
себя всем желающим, одна-
ко, она гораздо более серь-
езна, чем может показаться 
на первый взгляд. Профиль 
Багги – обнаружение нарко-
тических средств, на ее сче-
ту имеются крупные изъятия 
запрещенных веществ.

В завершение мероприятия 
полицейский ответил на все 
вопросы, интересующие ре-
бят, а те, в свою очередь, вы-
разили благодарность за ув-
лекательную и познаватель-
ную встречу.

кристина гЛАДкАя
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж

А в городе моём

В Галерее Боевой Славы вручили награды семьям 
бойцов, погибших при исполнении воинского долга

Центр культуры завершил череду июльских 
мероприятий креативной игрой для детей


